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Conseil de séCurité de l’onu :

 L’Algérie plaide pour la Palestine et fustige Israël

Attaf rencontre à New York ses homologues des Etats 
membres et non-membres du Conseil de sécurité

L’Algérie, à travers son 
ministre des Affaires 
étrangères, Ahmed 

Attaf, a plaidé, depuis le siège 
des Nations Unies à New York, 
pour l’adoption d’une nouvelle 
approche permettant de relancer 
le processus de paix et de parvenir 
à un règlement « équitable et 
inclusif » de la cause palestinienne.
Le MAE algérien a notamment mis 
l’accent sur l’impératif d’opposer 
une riposte ferme au discours 
israélien qui rejette la solution 
à deux États – solution que la 
la Communauté internationale 
considère comme un règlement 
« équitable, viable et définitif » du 
conflit au Proche-Orient.
Attaf a fait cette déclaration hier, 
mardi 23 janvier 2024 lors de 
son allocution devant le Conseil 
de sécurité de l’ONU réuni pour 
examiner la situation en Palestine 
occupée et dans la bande de Gaza, 
qui subit depuis plus de 100 jours 
une agression inique.
Pour commencer son discours, 

M. Attaf a transmis un message 
de remerciement que le président 
Abdelmadjid Tebboune a adressé 
au Secrétaire général, Antonio 
Guterres, ainsi qu’autres organes 
de l’ONU, pour « les efforts 
qu’ils ne cessent de consentir en 
vue d’atténuer les tragédies qui 
s’abattent sur Gaza ».
 « Nous devons, en ces heures 
décisives, à contrer les illusions 
dont se nourrit l’occupant israélien 

colonialiste pour renforcer sa 
sécurité en anéantissant le projet 
national palestinien », a soutenu 
le MAE algérien.
« Nous nous devons aussi, a-t-
il poursuivi, de contrecarrer 
les campagnes de confiscation 
et d’annexion des terres 
palestiniennes, et d’implantation 
et d’expansion de colonies 
israéliennes, dans une tentative 
d’empêcher l’établissement d’un 

État de Palestine indépendant et 
souverain ».
Les solutions que propose l’Algérie 
pour un règlement définitif du 
conflit arabo-israélien
Partant de toutes ces 
considérations, l’Algérie a 
réaffirmé sa revendication de tenir 
une Conférence internationale 
pour la paix, sous l’égide des 
Nations unies, où il sera question 
de mettre fin au conflit arabo-
israélien de manière définitive, et 
ce en mettant en œuvre la solution 
à deux États.
A ce propos, Ahmed Attaf a appelé 
l’ONU et le Conseil de sécurité à 
« répondre avec fermeté aux voix 
israéliennes qui clament haut et 
fort leur rejet de cette solution et aux 
positions qui font fi du consensus 
international et dénigrent la 
Légalité internationale ».
Évoquant les obligations que 
la conjoncture actuelle impose 
envers Gaza, Attaf a affirmé que 
« la priorité majeure est au cessez-
le-feu dont les atermoiements 

(retard) pour sa mise en œuvre 
sont fustigés de jour en jour, tout 
comme sont critiqués les prétextes 
réfutables avancés pour justifier 
ces lenteurs ».
 « Il ne peut y avoir d’objectifs 
plus suprêmes que celui de 
mettre fin à l’agression, à 
l’extermination, à la déportation, 
à la famine, à la destruction et à 
la profanation », pour que « les 
efforts diplomatiques de règlement 
du conflit arabo-israélien soient 
davantage efficaces et efficients », 
a fait savoir M. Attaf.
En conclusion de son allocution, 
le MAE algérien a déclaré : « Il 
nous est impardonnable de laisser 
l’objectif de paix et de sécurité 
au Proche-Orient à la merci 
de l’occupant israélien, et lui 
permettre d’en disposer à sa guise, 
d’en faire un fonds de commerce, 
de l’utiliser pour soudoyer qui il 
veut et d’en user et abuser pour 
faire pression sur qui bon lui 
semble ».

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a tenu, 
mardi au siège des Nations unies 
(ONU), plusieurs rencontres 
bilatérales avec ses homologues, 
parmi les représentants des Etats 
membres et non-membres du 
Conseil de sécurité, notamment, 
la Russie, l’Indonésie, l’Iran, la 
Jordanie, la Malaisie et le Liban, 
et ce dans le cadre de la mission 
principale qu’il accomplit à New 
York, chargé par le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune de prendre part à la 
séance-débat de haut niveau 
du Conseil de sécurité sur la 
question palestinienne, indique 
un communiqué du ministère.
“Dans le cadre de la mission 
qu’il accomplit à New York, 
chargé par Monsieur le Président 
de la République de prendre 
part à la séance-débat de haut 
niveau du Conseil de sécurité 
sur la question palestinienne, le 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, Ahmed Attaf a 
tenu, mardi au siège de l’ONU, 
plusieurs rencontres bilatérales 
avec ses homologues parmi les 
représentants des Etats membres 
et non-membres au Conseil de 

sécurité, notamment, la Russie, 
l’Indonésie, l’Iran, la Jordanie, la 
Malaisie et le Liban”.
Dans ce cadre, ses discussions 
avec avec son homologue russe, 
Serguei Lavrov, ont été axés sur 
les relations de coopération et de 
partenariat unissant les deux pays, 
ainsi que les voies et moyens 
de renforcer leur coordination 
au sein du Conseil de sécurité, 
notamment en ce qui a trait aux 
questions qui s’inscrivent au 
cœur de leurs préoccupations, à 
leur tête la question palestinienne 
et la situation dans la région 
sahélo-saharienne, indique le 
communiqué.
Lors de sa rencontre avec son 
homologue indonésienne, Mme 
Retno Marsudi, M. Attaf a 
évoqué la nécessité d’intensifier 
les pressions diplomatiques, 
politiques et juridiques en vue 
d’un cessez-le-feu à Ghaza et 
de mettre un terme à l’immunité 
dont bénéficie l’occupant sioniste 
colonialiste, et ce à travers 
l’intensification des démarches 
et des efforts à l’endroit du 
Conseil de sécurité et des 
différentes instances judiciaires 
internationales.
Par ailleurs, la rencontre entre 
M. Attaf et le ministre iranien 
des Affaires étrangères, Hossein 

Amirabdollahian, a permis 
d’examiner les moyens de 
renforcer les relations bilatérales, 
notamment à l’approche de la 
visite officielle qu’effectuera le 
président iranien, Ebrahim Raissi, 
en Algérie.
Les deux parties ont, également, 
évoqué la situation dans les 
territoires palestiniens occupés et 
les répercussions de l’agression 
sioniste contre Ghaza sur la 
sécurité et la stabilité de la région 
tout entière, ajoute la même 
source.
D’autre part, les entretiens 
avec le vice-Premier ministre, 
ministre des Affaires étrangères 
et des Expatriés du Royaume de 
Jordanie, Ayman Safadi, étaient 
une occasion de passer en revue 

la dynamique positive qui marque 
les relations bilatérales au vu de 
la vision commune des dirigeants 
des deux pays visant à renforcer 
la coopération et à la hisser à un 
niveau supérieur.
“Les deux ministres ont convenu 
de poursuivre la coordination 
en vue de soutenir le peuple 
palestinien frère et d’œuvrer 
avec les différents acteurs 
internationaux à l’effet de mettre 
fin à l’agression injuste dont 
il est victime”, lit-on dans le 
communiqué.
Le chef de la diplomatie 
algérienne a aussi rencontré 
son homologue malaisien, M. 
Mohamad Hassan, avec lequel 
il a passé en revue l’état des 
relations algéro-malaisiennes 

et les moyens de les renforcer 
conformément aux aspirations 
des peuples et des dirigeants 
des deux pays. Les deux parties 
ont évoqué les développements 
de la cause palestinienne et la 
souffrance du peuple palestinien, 
et ont convenu de poursuivre la 
coordination en adéquation avec 
les positions de principe des deux 
pays dans leur soutien constant au 
peuple palestinien et à ses droits 
légitimes.
En conclusion, M. Attaf et 
son homologue libanais, M. 
Abdallah Bouhabib, ont évoqué 
les relations exceptionnelles 
unissant les deux pays et les 
voies et moyens de promouvoir 
la coopération bilatérale dans de 
nombreux domaines, soulignant 
à ce propos la nécessité de 
renforcer les traditions de 
concertation et de coordination 
entre les deux pays, notamment 
sur les questions qui concernent 
la région arabe au Conseil de 
sécurité, dont notamment la 
nécessité d’intensifier les efforts 
et les initiatives en vue d’un 
cessez-le-feu à Ghaza et d’éviter 
un conflit régional qui menace 
la paix et la sécurité régionale et 
internationale, ajoute la source.
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réunion du Conseil des ministres : 

Voici les 3 points inscrits dans 
l’odre du jour

BtP : 
Des hommes d’affaires 

américains veulent lancer 
des projets en Algérie

Menacés d’expulsion, 
les médecins étrangers 
de nouveau autorisés 
à travailler en France

Production pharmaceutique :
Une unité spécialisée dans 

les neuropsychiatriques inaugurée

Le président Abdelmadjid Tebboune 
présidera ce mercredi 24 janvier 
une réunion du Conseil des 

ministres qui sera consacrée à l’examen 
et à l’évaluation de plusieurs secteurs, a 
indiqué un communiqué de la Présidence 
de la République.
Durant cette réunion, précise la même 
source, le Chef de l’État écoutera les 

exposés des membres de l’exécutif sur les 
trois volets qui sont les suivants :
•les statuts et régimes indemnitaires dans 
le secteur de l’enseignement supérieur ;
•l’état d’avancement du projet de trituration 
de graines oléagineuses à Kotama (wilaya 
de Jijel) ;
•le déroulement de la campagne labours-
semailles de la saison 2023-2024.

Le ministre des Travaux publics, 
Lakhdar Rekhroukh, a reçu 
hier, mardi 23 janvier, à Alger, 

une délégation d’hommes d’affaires 
américains, conduite par David Wilhelm 
et Ismail Chikhoune, respectivement le 
président du conseil d’administration et 
le président du Conseil d’affaires algéro-
américain (USABC).
Lors de cette réunion, les deux partis 
ont discuté de l’état des relations de 
coopération entre l’Algérie et les États-
Unis dans le domaine des travaux publics 
et des infrastructures de base en vue de 
leur consolidation 
À cet égard, L. Rekhroukh a mis en avant 
les avantages qu’offre l’Algérie en matière 
d’investissements étrangers pour inciter 
les entreprises US à lancer des projets 
communs avec des partenaires nationaux 
dans le domaine des installations de base 
et des infrastructures.
Les arguments du ministre des Travaux 
publics pour convaincre les Américains
Pour mieux convaincre ses interlocuteurs, 
le ministre a mis en avant les grands 

projets structurants que l’Algérie a lancés 
dans le domaine des travaux publics et des 
infrastructures de base.
Il a notamment cité les projets d’envergures 
qui visent à renforcer les infrastructures 
portuaires, routières et ferroviaires. 
« Notre pays, a souligné Rekhroukh, 
avance à pas fermes vers le développement 
des infrastructures ferroviaires à travers 
le renforcement et la modernisation du 
réseau ».
Pour leur part, les membres de la délégation 
américaine ont exprimé leur volonté de 
« participer efficacement à la concrétisation 
du programme d’investissement en 
Algérie », car celui-ci « offre un cadre 
favorable à l’investissement », conclut le 
communiqué.

Ils sont Africains, Algériens, 
Ukrainiens, Marocains ou 
brésiliens et sont au nombre 

de 4 000 à 5 000 à exercer 
dans les hôpitaux français et 
tiennent parfois à bout de bras 
le système de soins en France, 
risquent, aujourd’hui, de perdre 
leurs postes de travail et, par 
conséquent, leur titre de séjour.
La raison ? une nouvelle loi, 
entrée en vigueur le 1ᵉʳ janvier 
dernier, qui veut que pour exercer 
en France, les médecins diplômés 
hors de l’union européenne 
doivent avoir réussi à passer 
les épreuves de vérification des 
connaissances.
Les médecins à diplôme étranger 
autorisés à travailler en France 
pour les prochains mois
Lors de la pandémie du Covid-19, 
de nombreux médecins étrangers 
sont venus travailler dans les 
hôpitaux en France. Et beaucoup 
étaient menacés de perdre leurs 
postes de travail et leurs titres de 
séjour. D’ailleurs, plusieurs ont 
renoncé à ce poste pour éviter 

une humiliante expulsion.
Ces médecins ont été très 
nombreux à rater ce test de 
vérification des connaissances. 
Notamment, parce qu’ils 
travaillent 80 par semaine, ce 
qui les empêche de préparer ce 
concours. D’ailleurs, ce dernier 
accorde un total de 2700 postes 
pour plus de 20 000 candidats.
Les deux tiers de ces médecins 
ont donc vu leurs contrats 
expirés, le 31 décembre dernier. 
Et depuis, plusieurs chefs de 
service ont lancé des alertes pour 
empêcher les hôpitaux en France 
de se vider de ces praticiens 
qui sont indispensables pour 
occuper des spécialités, que 
les jeunes médecins français 
rejettent, à savoir : les urgences, 
la psychiatrie, la gériatrie…
Par ailleurs, pour répondre aux 
réclamations de ces médecins, 
le gouvernement français leur a 
autorisé à poursuivre le travail 
dans les hôpitaux français, pour 
les prochains mois.

Ce mardi, à Koléa (Tipaza), 
Ali Aoun, le ministre 
de l’Industrie et de la 

Production pharmaceutique, 
a effectué une visite au sein 
d’une unité de production 
pharmaceutique spécialisée 
dans les médicaments 
neuropsychiatriques.
En inaugurant ce groupe 
pharmaceutique privé aux côtés 
du wali de Tipasa, Aboubakr 
Seddik Boucetta, le ministre 
a souligné que cette entité 
économique constituait une 
avancée significative pour 
l’industrie pharmaceutique, 
susceptible de renforcer la 
disponibilité des médicaments sur 
le marché national, en particulier 
ceux utilisés en neuropsychiatrie.

Un nouveau chapitre pour 
l’industrie pharmaceutique 

Algérienne à Koléa
Le Groupe Santé, créé en 
2019, a obtenu son agrément 
en 2023, marquant le début de 
l’exploitation de ses quatre chaînes 
de production de médicaments 
neuropsychiatriques. Outre sa 
spécialisation dans ce domaine, le 
groupe se consacre également au 
conditionnement d’anesthésiques 
dentaires.
Lors de son discours, M. Aoun a 
affirmé la volonté de son secteur 
d’apporter un soutien continu aux 
gestionnaires de Groupe Santé, 
visant à stimuler, voire doubler, 
la production dans le futur et 

à explorer des opportunités 
d’exportation. Il a également 
exprimé son engagement à 
résoudre les problèmes et 
contraintes rencontrés lors de sa 
visite des installations de l’unité 
de production, soulignant que la 
plupart de ces problèmes sont « 
attribuables à la bureaucratie et 
au manque de suivi et de contrôle 
à tous les niveaux », y compris au 
sein du ministère.

Groupe Santé, un important 
pôle pharmaceutique en passe 

d’entrer en activité
La capacité actuelle de 
production globale du groupe 
est estimée entre 7 et 25 millions 
d’unités par an, avec une capacité 
réelle de 19 à 25 millions d’unités 
par an pour les médicaments 

sous forme sèche et entre 7 et 9 
millions d’unités par an pour les 
médicaments liquides stériles.
En outre, Ali Aoun a souligné 
les succès de la commission 
nationale chargée de l’étude et 
de la levée des contraintes sur 
les projets d’investissement, qui 
a contribué à lever les obstacles 
entravant la réalisation de 650 
projets l’année dernière, dont le 
projet Groupe Santé.
Après l’inauguration de l’unité 
pharmaceutique, le ministre a 
poursuivi sa visite en inspectant 
une usine spécialisée dans 
les outillages de plomberie 
et robinetterie à Koléa, 
puis en examinant le projet 
d’aménagement d’une microzone 
industrielle à Khemisti.
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Parution du Profil algérien pour la sécurité et la santé au travail

Merad appelle à l’adoption de l’assurance 
Catastrophes-naturelles à plus grande échelle

AlloCA tion de solidArité – rAMAdAn  :

Les listes des bénéficiaires bientôt connues

Le ministère du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale a annoncé mercredi 

la parution du “Profil algérien 
pour la sécurité et la santé au 
travail”, un outil indispensable 
devant permettre une “meilleure 
appréhension des stratégies et 
plans d’action” en la matière.
“Dans le cadre de l’engagement 
de l’Algérie dans la protection 
de la santé et de la sécurité 
des travailleurs, le ministère 
du Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale porte à la 
connaissance de l’ensemble des 
acteurs du monde du travail de la 
parution du ‘Profil algérien pour 
la sécurité et la santé au travail’”, 
indique un communiqué de ce 

ministère.
Ce document a été élaboré “en 
collaboration avec le Bureau 
international du Travail à Alger, en 
application des recommandations 
de l’Organisation internationale 

du Travail, en particulier 
les dispositions de la 
recommandation 197 sur le cadre 
promotionnel pour la sécurité et 
la santé au travail”, précise la 
même source.

Le document “met en 
lumière l’organisation et le 
fonctionnement du système 
national de sécurité et de santé 
au travail ainsi que sur le cadre 
juridique y afférent”, note la 
même source, expliquant qu’il 
s’agit d’un “outil indispensable 
qui permettra une meilleure 
appréhension des stratégies et 
plans d’action à engager par le 
ministère du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale en 
matière de sécurité et de santé au 
travail”.
“Fruit d’importants efforts 
d’investigations de la part 
d’experts chargés de sa réalisation, 
cet instrument est le résultat d’une 
concertation avec divers acteurs 

du monde professionnel, des 
représentants des organisations 
syndicales, des experts nationaux 
et internationaux ainsi que des 
instances nationales compétentes 
en matière de sécurité et de 
santé au travail”, ajoute le 
communiqué, soulignant que 
“la prévention des risques 
professionnels est une priorité 
majeure et permanente dans la 
politique nationale de sécurité et 
de santé au travail et représente 
un droit fondamental pour la 
protection des travailleurs”.      
Le Profil algérien pour la sécurité 
et la santé au travail est disponible 
sur le site web du ministère sur ce 
lien.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 

territoire, M. Brahim Merad, a 
appelé, mardi à Alger, à l’adoption 
de l’assurance Catastrophes-
naturelles (CAT-NAT) “à 
plus grande échelle” et incité 
les compagnies d’assurances 
à encourager les citoyens à 
souscrire à cette assurance qui est 
“obligatoire”.
Répondant aux préoccupations 
des membres du Conseil de la 
nation, lors d’une séance plénière 
présidée par M. Salah Goudjil, 
président du Conseil, consacrée à 
la présentation et au débat du texte 
de loi portant règles de prévention, 
d’intervention et de réduction 
des risques des catastrophes 
dans le cadre du développement 
durable, M. Merad a indiqué que 
“l’Etat continue d’intervenir et de 
s’acquitter de son devoir envers les 
citoyens victimes de catastrophes 
naturelles”. Cependant, “il est 
nécessaire d’adopter l’assurance 
Catastrophes-naturelles à plus 
grande échelle”, a estimé le 

ministre, relevant que “malgré 
son caractère obligatoire depuis 
2003, le taux de souscription à 
cette assurance ne dépasse pas 
encore les 10%, et c’est pour cela 
que cette loi insiste sur le système 
national d’assurance des risques 
de catastrophes qui est à caractère 
obligatoire”.
Rappelant que l’assurance 
Catastrophes-naturelles permet 
aux “victimes de bénéficier 
des indemnisations à temps”, 
M. Merad a appelé les sociétés 
d’assurances à encourager les 
citoyens à souscrire à ce type 
d’assurance.
Il a également précisé que 
“le non respect des normes 
légales et règlementaires” est 
la principale cause des dégâts 
majeurs enregistrés lors des 
différentes catastrophes naturelles, 
notamment “les constructions 
anarchiques et les constructions 
aux bords des oueds”.  
Le ministre a également insisté 
sur l’importance du “recensement 
et de l’identification des risques 
encourus par les citoyens 

dans chaque wilaya et chaque 
commune”, afin de mettre en 
place “des plans pour y faire face 
et réduire les dégâts”, et ce, en 
application des instructions du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, visant à 
“garantir la sécurité et le bien-être 
du citoyen, sans risques, à travers 
l’ensemble du territoire national”.
Selon le ministre, le projet de cette 
loi s’inscrit dans cette démarche, 
d’autant plus que “ le nombre des 
risques identifiés est passé de 14 à 
18 risques”.
Il s’est également félicité de 

l’opération d’”actualisation des 
plans d’urgence (plans catastrophe) 
tous les six mois”, en application 
des instructions du Président de 
la République, dans l’objectif de 
“réduire les dégâts et pour une plus 
grande efficacité opérationnelle” 
lors des catastrophes.
Pour le ministre, “l’intensification 
de l’action proactive accomplie 
par les services d’intervention 
durant les catastrophes, comme 
l’ouverture des routes dans 
les pistes difficiles d’accès et 
la réalisation de bassins d’eau 
et d’héliports “a prouvé son 

efficacité”.
En ce qui concerne la lutte 
contre les feux de forêts, M. 
Merad a affirmé qu’en dépit 
de la complexité du marché 
international, les Pouvoirs publics 
“ont tenu leurs engagements en 
assurant la protection et la sécurité 
des citoyens et de leurs biens”, 
avec l’affrètement, durant cet été, 
“de 6 avions bombardiers d’eau”.
Outre l’acquisiton d’”un gros 
avion sur 4 commandes”, le 
ministre a fait état d’”un projet 
d’acquisition de deux gros avions” 
et d’un autre projet d’acquisition 
de petits avions d’une capacité 
de 6.000 litres ayant démontré 
leur efficacité lors des opérations 
d’extinction des feux de forêt”, 
précisant qu’une demande a été 
adressée à la compagnie Tassili 
Airlines, en vue de procéder à 
l’opération d’acquisition”.
Pour le ministre, ce projet de loi 
qui “consacre un large pan” à la 
sensibilisation et à la prévention 
des risques des catastrophes, fera 
l’objet d’un décret exécutif.

Les préparatifs pour le 
Ramadan 2024 vont 
bon train au sein de 

l’administration algérienne. Ce 
mardi, le wali d’Alger, Abdenour 
Rabehi, a annoncé qu’un comité 
spécial chargé de coordonner 
les opérations de solidarité a été 
mis en place depuis le mois de 
novembre dernier.
Au cours d’une réunion ordinaire 
de l’Assemblée populaire 
nationale, le wali a souligné les 
efforts déployés pour finaliser la 
liste des citoyens qui bénéficieront 
de l’aide solidaire spéciale prévue 
pour le mois de Ramadan sacré. 

Ce processus vise à garantir une 
distribution équitable des aides 
aux personnes nécessiteuses 
pendant le mois béni.
Aide financière pour le Ramadan 
2024 : les listes des bénéficiaires 
bientôt connues
Au cours d’une réunion ordinaire 
de l’Assemblée populaire 
nationale, le wali a souligné les 
efforts déployés pour finaliser la 
liste des citoyens qui bénéficieront 
de l’aide solidaire spéciale prévue 
pour le mois de Ramadan sacré. 
Ce processus vise à garantir une 
distribution équitable des aides 
aux personnes nécessiteuses 

pendant le mois béni.
Au cours de son discours, Rabehi 
a par ailleurs dévoilé que le 
nombre de bénéficiaires pour 
l’année en cours s’élève à 62 351 
personnes. Pour soutenir cette 
opération de solidarité, des fonds 
considérables ont été alloués, 
atteignant un montant dépassant 
les 623 millions de dinars. 
Ces fonds seront attribués aux 
bénéficiaires avant la fin du mois 
de mars prochain, assurant ainsi 
une assistance rapide et efficace 
pour ceux dont le revenu ne suffit 
pas à subvenir à leurs besoins 
pendant le mois sacré.
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importations automobiles : 
Face aux retards enregistrés, de nouvelles mesures en place

Algérie – Venezuela : 
Vers l’ouverture d’une 

nouvelle ligne maritime 
commerciale

Assurances : 
La suppression de la TAP permettra 
aux sociétés d’investir davantage

Ce lundi, le directeur 
directeur de l’intelligence 
économique au sein du 

ministère de l’Industrie, Mokdad 
Aggoun, a révélé un avancement 
important concernant le processus 
d’importation de voitures par les 
opérateurs économiques. D’après 
Aggoun, l’opération connait des 
taux anormalement variables 
au vu des moyens déployés 
par l’Algérie pour assurer un 
environnement économique 
stable aux importateurs.
Importation de voitures en 
Algérie : entre défis et retards, le 
marché reste instable
Lors de son intervention sur la 
radio chaine 1 ce lundi, Mokdad 
Aggoun a souligné que les 

premières livraisons de voitures 
importées sont arrivées sur le 
marché national dès décembre 
dernier. Les marques bien 
connues telles que Fiat, Chery, 
Opel et JAC ont dominé le 
marché dès le départ.

Toutefois, la marque chinoise 
Geely, qui avait prévu son 
arrivée en Algérie à partir du 4 
janvier de cette année, a reporté 
l’importation de sa première 
cargaison jusqu’à février en raison 
de facteurs « géopolitiques » liés 

à la perturbation du commerce 
maritime à travers la mer Rouge.

Retard de livraison des 
véhicules importés : 

Des sanctions prévues ?
D’autre part, une évaluation 
préliminaire du déroulement 
du processus d’importation 
automobile est en cours, surtout 
après les plaintes des citoyens 
concernant la longueur des 
délais de livraison des voitures. 
Aggoun souligne ainsi que l’État 
a fourni toutes les facilités aux 
acteurs économiques en allouant 
une enveloppe financière de 1,9 
milliard de dollars pour financer 
les opérations d’importation.
Il était prévu que 44 opérateurs 
importent environ 180 000 

voitures de différents types d’ici 
à la fin de décembre dernier. 
Cependant, des inégalités ont 
été observées au cours du 
processus d’importation entre les 
opérateurs.
Selon la même source, des 
concessionnaires ont reçu des 
fonds pour initier le processus 
d’importation, mais n’ont pas 
encore lancé l’opération. Ces 
derniers ont été contactés pour 
connaître les raisons de ce 
retard, et le ministère évalue 
actuellement leurs dossiers et 
examine leurs justifications. Des 
mesures seront par la suite prises 
conformément aux dispositions 
du cahier des charges.

En marge de sa 
participation, lundi 22 
janvier, au forum d’affaire 

algéro-vénézuélien, organisé 
par le Conseil du renouveau 
économique algérien, le ministre 
des Transports, Mohamed El 
Habib Zahana, s’est félicité pour 
l’ouverture de la nouvelle ligne 
aérienne Caracas – Alger. Qui, 
sera assurée par la compagnie 
vénézuélienne Conviasa.
Dans ce sillage, le ministre 
algérien des Transports a assuré 
que la liaison directe entre 
les capitales des deux pays 
favorisera le développement 
des relations économiques et 
commerciales entre l’Algérie et 
le Venezuela.
L’Algérie et le Venezuela 
envisagent le lancement d’une 
ligne maritime commerciale
Dans ce sillage, Zahana a fait 
savoir que la nouvelle ligne 
Caracas – Alger encourage le 
travail mené par son département 
pour ouvrir de nouvelles lignes 
à destination d’autres capitales; 
dans les quatre coins du 
monde. Et ce, conformément au 
programme du gouvernement.

En effet, dans le cadre du 
renforcement des relations entre 
les deux pays, le ministre a par 
ailleurs, évoqué le lancement 
de la ligne maritime Algérie – 
Venezuela. En ce sujet, Mohamed 
El Habib Zahana a fait savoir que 
les deux parties œuvrent pour 
concrétiser le projet. Et ce, pour 
assurer le transport maritime 
de marchandises entre les deux 
pays.
Toujours, en marge de ce forum 
d’affaire, le ministre vénézuélien 
des Transports, en l’occurrence 
Ramon Velasqueza, que la ligne 
Caracas – Alger ouvre beaucoup 
d’opportunités. D’ailleurs, il 
a fait état de 50 destinations 
vers l’Afrique et l’Asie dans 
un schéma de liaison aérienne 
rapide. Et moins cher seront 
proposées aux opérateurs 
économiques vénézuéliens. Et 
ce, en transitant via l’aéroport 
international d’Alger.
Par ailleurs, au départ de Caracas, 
il a affirmé que des destinations 
vers l’Amérique latines et les 
Caraïbes seront possibles pour 
les opérateurs économiques 
algériens.

Les mesures fiscales de la 
loi de finances 2024, et 
notamment la suppression 

de la taxe sur l’activité 
professionnelle (TAP), ont été 
saluées mercredi à Alger par des 
professionnels du secteur des 
assurances, soulignant qu’elles 
sont à même d’alléger les charges 
fiscales sur les compagnies 
d’assurances, leur permettant 
ainsi d’investir davantage.
Mesure phare de la LF 2024, la 
suppression de la TAP, consacrée 
sur instruction du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, vise à soutenir 
l’investissement et l’amélioration 
du climat des affaires et pour 
une meilleure inclusion fiscale 
et financière dans le cadre du 
soutien à l’économie nationale.
Pour le vice-président de l’Union 
des sociétés d’assurance et 
de réassurance (UAR), Amar 
Meslouh, la suppression de 
la TAP qui concerne diverses 
activités dont le secteur des 
assurances “viendra soulager 
les sociétés d’assurances et de 
manière substantielle”, ajoutant 
dans une déclaration à l’APS que 
tous les assureurs “ont très bien 
accueilli “, cette disposition.
M. Meslouh, également P-dg 
de la compagnie l’Algérienne 
Vie, s’exprimait en marge d’une 
journée d’information sur la LF 
2024, organisée par l’Association 
des banques et établissement 
financiers (ABEF).
Il a aussi noté qu’une importante 
autre mesure a été consacrée par 
le même texte et qui concerne les 
assurances Takaful, un segment 
naissant du marché.
Les compagnies Takaful 
bénéficient dans le cadre de la 
LF 2024 d’une “exonération de 
la base de calcul de l’impôt sur le 
bénéfice des sociétés +IBS+ des 

revenus provenant des produits 
financiers”, soit les placements de 
ces compagnies dans les valeurs 
de Trésor, estimant que cela est 
un “grand pas dans la démarche 
visant à améliorer l’écosystème 
de l’assurance takaful”.
S’agissant des résultats de la 
branche assurances de personnes 
pour l’année écoulée, M. Meslouh 
a assuré qu’ils “ sont aussi bons 
que ceux de 2022”, précisant 
que cette branche qui représente 
quelque 10% du marché global, 
devrait voir son chiffre d’affaires 
pour 2023 dépasser les 16 
milliards de Da.
“Les assurances de personnes 
continuent d’enregistrer une 
Importante progression, nous 
avions relevé une croissance de 
25 % en 2022 comparativement 
à 2021, et on s’attend à de bons 
résultats pour 2023”, indique le 
vice-président de l’UAR, ajoutant 
que cela intervient dans le sillage 
de la reprise que connait le 
secteur après la période covid-19.
Pour sa part, le Dg de la société 
publique d’assurance de 
personnes Caarama assurances 
Mounir Ghernouti, a également 
salué la mesure de suppression 
de la TAP, car il s’agit d’une “ 
facilité qui soulage la trésorerie 
des sociétés d’assurances “.
“L’impact de la suppression 
de la TAP +1.5% du chiffre 
d’affaires+ est le même pour 
toutes les sociétés d’assurances, 
au même titre des autres acteurs 

économiques. C’est une facilité 
qui soulage notre trésorerie, 
ce qui nous permet d’utiliser 
cette facilité pour d’autres 
investissements “, explique-t-il.
Pour M. Ghernouti, la branche 
assurances de personnes recèle 
de grandes potentialités de 
croissance à l’avenir, compte 
tenu de l’importance du marché “ 
qui reste à saisir “.
De même pour le segment 
takaful, dont Caarama assurances 
est actionnaire dans la compagnie 
publique Djazair Takaful family, 
note encore le directeur général, 
soulignant que les assurances 
takaful lancées il y a juste deux 
ans, ont de bonnes perspectives 
dans un marché national 
demandeur.
S’agissant de Caarama 
assurances, elle a terminé l’année 
dernière avec un chiffre d’affaires 
de 2 milliards de Da, selon les 
données prévisionnelles avancées 
par M. Ghernouti.
Divers exposés ont été présentés 
lors de cette journée d’information 
sur la LF 2024, et qui se sont axés 
sur les mesures nouvellement 
introduites notamment celles 
ayant trait au soutien du pouvoir 
d’achat du citoyen, l’appui à 
l’investissement et au climat 
des affaires, les allègements 
fiscaux ainsi que la simplification 
des procédures auprès de 
l’administration fiscale et 
douanières.
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AnnABA / BAtiMeX

Le wali, Abdelkader Djellaoui, donne le coup 
d'envoi de la troisième édition du salon

Des préparatifs de prévention contre d’éventuels incendies 
de forêt à Annaba en cours

AnnABA / HÔPitAl Al-HAKiM dorBAn

Travaux de réhabilitation du service d'hématologie en cours

Le Salon  Batimex, dont le coup 
d’envoi a été donné, hier, par le 
wali, Abdelkader Djellaoui, a 

exposé des produits de huit (8) entreprises 
nationales inhérentes  aux travaux 
de construction et d'aménagement 
de haute qualité et divers matériaux  
modernes aux dimensions esthétiques 
et économiques prometteuses, selon les 
explications avancées.
Les investisseurs ont exposé leur savoir 
faire et ont innové dans ce domaine  
avec des produits locaux très appréciés.
Les professionnels et les visiteurs 
intéressés par les domaines de la 
construction et de la préparation, étaient 
présents devant plusieurs stands du 
salon, et ont montré un intérêt particulier 
pour les aspects techniques des 
dimensions économiques des produits 
de construction.
Le Salon batimex  , qui en est à sa 
3ème  édition a vu la présence de  80 
exposants représentant des institutions 
algériennes et autres actives au sein 
d'un partenariat algéro-étranger dans 
les domaines de la construction, en plus 

des bureaux d'études et des institutions 
jeunesse innovantes actives dans les 
domaines de l'aménagement et des 
services numériques liés au secteur de 
la construction et de l'aménagement 
urbain.
Parallèlement à l'exposition, le Salon 
international de la construction et de 
la préparation  a prévu également des 
conférences au profit des professionnels 
et des étudiants intéressés par les 
domaines de la construction et de 
l'architecture, tandis que d'autres ont 
traité d'importants aspects techniques 
de la construction, des règles et normes 
de préparation de l'environnement 
et des espaces extérieurs.   Le wali  
a également visité les pavillons 
d'exposition, où il a échangé avec les 
exposants sur de nombreuses questions 
liées au développement de la production 
nationale.  Le slogan choisi cette année 
a été « Des solutions constructives 
innovantes pour un bâtiment durable 
et efficace », mettant en lumière 
les dernières tendances en matière 
d'architecture et les innovations dans le 
domaine de l'intelligence artificielle.

Dans le cadre des dispositions 
préventives, le responsable 
de la conservation des forêts 

d'Annaba a organisé une sortie sur le 
terrain. Cette initiative ayant  impliqué 
les services de la protection civile et le 
secteur urbain 5 souligne l'importance 
accordée à la préservation de nos 
ressources naturelles.
Cette sortie a concerné les sentiers 
à l'intérieur des forêts périurbaines, 
de la région de Sidi Issa. L’objet de 
cette visite a porté sur une évaluation 
de l'état actuel des pistes, éléments 
essentiels dans la lutte contre les 
incendies de forêt.

Cette collaboration proactive 
intersectorielle vise à anticiper 
et à prévenir les éventuels 
foyers d’incidents potentiels. La 
sensibilisation constitue un moyen 
préventif pour faire face à des sinistres. 
Les responsables locaux ont insisté sur 
la  vigilance au sein de la commune. 
Les incendies de forêt ne menacent 
pas seulement la biodiversité, mais 
également les populations locales et 
leur environnement.
Cette sortie sur le terrain marque le 
début d'une campagne de prévention 
et de lutte contre les incendies de forêt 
pour la saison 2024.

La direction générale du Centre 
hospitalier universitaire 
‘’Ibn Rochd’’ d'Annaba a 

procédé à des travaux au niveau 
du  le service d'hématologie situé 
au niveau de l'hôpital Al-Hakim 
Dorban. Le service  en question, 
faisait l'objet d'une restauration 
et d'une rénovation complète de 
la plupart des unités et services 
affiliés à cette même structure. 
Selon un communiqué publié par 
la direction générale de l'hôpital 
universitaire ‘’Ibn Rochd’’, 
confirmant que le processus a été 
déterminé avec l'accord du corps 

médical  et administratif et le 
Comité Hospitalier des Infections, 
et que le Service d'Hématologie 
subira une extension   et de 
modification structurelle interne 
de ses chambres et unités en vue 
d’améliorer les conditions d'accueil 
et d'hospitalisation des patients, 
considérant que le département a 
une vocation  à caractère régional. 
Le service  connaîtra également 
la restauration de l’étanchéité 
et des façades visant à réduire 
les problèmes d’infiltration 
d’eau de pluies, notamment en 
hiver et en saison de pluie. Ces 
travaux feront l'objet d'un suivi 

permanent par le Bureau des 
Etudes pendant toute la période 
des travaux d’aménagement. 
Toutefois, le service  pendant la 
période programmée des travaux 
de préparation assurera une 
couverture d'au moins 80% des 
activités médicales au niveau de 
l'unité d'hospitalisation de jour de 
l'hôpital Al-Hakim Dorban. Les 
analyses sanguines des patients 
ont également été transférées au 
laboratoire de biochimie de la 
même unité, tandis que les examens 
d'urgence de nuit seront assurés au 
niveau du laboratoire à Ibn Rochd.

S.Ferdjallah

Sara.Y

S.F



Les responsables locaux ont 
récemment engagé une action 
visant à éradiquer le fléau du 

commerce informel dans la région. Cette 
opération qui a ciblé la cité ‘’Boudebza 
Mohamed Salah’’, a été menée avec succès 
grâce à une collaboration étroite entre la 
direction du commerce, l’APC d’Annaba, 
et les forces de sécurité, démontrant ainsi 
une volonté commune de restaurer l’ordre 
public et de lutter contre le commerce 
illicite. L’objectif principal était de mener 
des inspections approfondies et d’assainir 
les espaces squattés par des vendeurs 
informels. Cette mesure s’inscrit dans 
le cadre d’une stratégie plus large visant 

à endiguer le phénomène du commerce 
informel, souvent associé à des pratiques 
non réglementées et à des problèmes de 
sécurité.
Cette collaboration a permis de coordonner 
efficacement les efforts des intervenants 
pour éliminer les points de vente informels 
et rétablir l’ordre dans la localité.
La lutte contre le commerce informel ne 
se limite pas à une simple répression, 
mais s’accompagne également d’efforts 
visant à sensibiliser la population aux 
conséquences néfastes de ces pratiques. 
Cette opération coordonnée  témoigne de 
la volonté des autorités locales à instaurer 
un environnement commercial régulé, 
pour le bien-être de la population. 

En dépit des opérations de mise à 
la fourrière et même de l’abattage 
systématique des vaches à risques 

potentiels qu’ont connus plusieurs 
localités de la wilaya, malheureusement les 
habitants Sidi Achour continuent de subir 
la présence permanente des vaches errantes 
avec toutes les nuisances qu’elles peuvent 
générer. En effet, livrés à eux-mêmes, les 
bovins sillonnent librement les cités et 
investissent tous les espaces publics de la 
commune. Ces vaches errantes sont livrées 
à elles-mêmes, libres parfois tout un après-
midi par des éleveurs indélicats, dont les 
étables sont situées à proximité des cités. 
En plus de la frayeur provoquée chez les 
enfants et les conducteurs, il faudrait aussi, 

penser, après le départ de ces quadrupèdes 
à nettoyer les lieux. Il n’est pas rare de les 
voir traverser avec nonchalance la route, 
forçant les automobilistes à leur céder 
le passage, pour prendre le chemin des 
niches à ordures qui leurs assurent de la 
nourriture au quotidien.» La bouse de 
vache laissée un peu partout, les déchets 
ménagers éparpillés sur les trottoirs et sur 
la chaussée, et devant une telle situation, 
les éboueurs, fatigués de devoir ramasser 
à la main les ordures quotidiennement, se 
trouvent parfois obligés de fermer l’œil 
et de ne ramasser que les sacs à ordures 
ménagères. Cette situation pénalise les 
citoyens qui voient leur cadre de vie se 
détériorer au fil des années.
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AnnABA / Visite et insPeCtion

Des représentants de l’APW accueillis par le Directeur général 
du centre hospitalier universitaire

Les policiers d’El Bouni traquent les vendeurs à la sauvette

AnnABA / CoMMerCe inForMel  
Restauration de l’ordre public 

après la délocalisation 
des commerçants illégaux

AnnABA / CAdre de Vie  
Les habitants de Sidi Achour 

dénoncent le retour des vaches 
errantes en milieu urbain

Le Directeur général 
du centre hospitalier 
universitaire d’Annaba 

a récemment accueilli des 
membres de la commission de 
la santé et de l’environnement 
de l’APW. Au cours de 
cette visite sur le terrain, la 
délégation a inspecté divers 
services, tels que le pavillon 
de gynécologie, la chirurgie 
générale et les soins dentaires 
et s’est intéressée aux travaux 
de rénovation en cours du 
service de gynécologie, 
comprenant la réparation 
d’équipements médicaux tels 

que la colonne stéréotaxique, 
trois bistouris électriques, et 
la réparation d’un équipement 
d’échographie. Le directeur 
général a informé la délégation 
au sujet de l’approbation 
ministérielle concernant 
la rénovation complète du 
service de chirurgie générale. 
L’administration de cet 
établissement se consacre 
également à l’expansion des 
salles d’opération chirurgicale 
du service chirurgical 
d’urgence.
Par ailleurs, la clinique dentaire 
a bénéficié de la réparation 
de 12 fauteuils dentaires, de 
trois autoclaves, et d’un projet 

en cours pour l’installation 
d’une radio panoramique. Le 
directeur général a fait état 
d’un planning d’acquisition 
de nouveaux équipements 
médicaux et de fournitures 
pour les services de chirurgie 
générale, de neurochirurgie, 
et de gynécologie, selon la 
réglementation des marchés 
publics.
Les membres de la 
commission de la santé et de 
l’environnement ont pris acte 
de l’amélioration notable 
des structures de santé, en 
particulier en ce qui concerne 
la propreté et l’hygiène au 
sein de l’établissement. 

Les services de sécurité  
d’El Bouni  ont 
intensifié leurs efforts 

sur le terrain pour lutter 
contre le phénomène du 
commerce illégal. En effet, 
dans le cadre de la lutte 
contre ce phénomène au 
niveau de la voie publique, 
les services de la sûreté  d’El-

Bouni ont organisé, au cours 
de ces derniers 20  jours , des 
campagnes sur terrain , soit un 
total de 398 interventions dans 
le domaine de la lutte contre 
les vendeurs illégaux, avec 
confiscation de 20 tables en 
bois, et ouverture de dossiers 
judiciaires pour   exposition 
de marchandises en dehors 
des limites des magasins et  

exploitation d’espaces sans 
permis, démolition de cinq (5) 
kiosques érigés illégalement 
, en plus de plusieurs 
interventions diverses.
Les services de la sûreté de 
wilaya ont appelé les citoyens 
à faciliter la tâche des services 
de la sûreté de wilaya en vue 
d’éradiquer ce phénomène. 

Sara.Y

S.Ferdjallah

Sara.Y
S.F
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La DSA a annoncé la 
levée des restrictions sur 
cinq marchés de bétail, 

après une vaste campagne de 
vaccination contre la fièvre 
aphteuse. Le wali a pris cette 
décision après que le taux de 
vaccination du cheptel eut 
dépassé les 80%, conformément 
aux  directives ministérielles 
numéro 187 du 22 janvier 2024.
Au terme de cette large 
couverture vaccinale, soit 

92,93% grâce à une campagne 
intensive, la wilaya d’Annaba 
a repris le cours normal des 
activités d’élevage tout en 
veillant sur la sécurité sanitaire 
du cheptel. Le wali d’Annaba  
a émis le décret numéro 269 
en date du 23 janvier 2024, 
officialisant la réouverture des 
marchés dans les communes de 
Berrahal, El Hadjar, Sidi Amar, 
et Ain El Berda.
Cependant, cette réouverture 
ne se fait pas sans conditions 
strictes. Tout animal entrant 

sur ces marchés doit 
obligatoirement être vacciné 
contre la fièvre aphteuse, avec 
la présentation d’un certificat de 
vaccination valide. De plus, un 
certificat sanitaire vétérinaire 
est requis pour tout déplacement 
des animaux.
Pour assurer un environnement 
sécurisé, des mesures de 
désinfection rigoureuses ont 
été imposées. Chaque animal 
et véhicule ayant accès au 
marché de bétail doit passer par 
un processus de désinfection 

efficace. Les équipes 
vétérinaires sur place veilleront 
au respect de ces mesures, et 
tout animal non vacciné se verra 
interdire l’accès au marché, 
avec obligation de vaccination 
par les équipes vétérinaires 
avant son retour à son lieu 
d’origine.
De plus, la désinfection des 
marchés avant  l’ouverture 
et après la fermeture, tant à 
l’intérieur qu’à l’extérieur, est 
une exigence obligatoire pour 
éviter toute contamination. 

Ces directives strictes visent 
à créer un environnement sûr 
pour les éleveurs et à prévenir 
la propagation de la fièvre 
aphteuse.
La réouverture des marchés 
de bétail s’inscrit ainsi dans 
une démarche proactive pour 
la relance économique et la 
protection sanitaire.

AnnABA  / réouVer ture des MArCHés de Bét Ail   

Fin de la campagne de vaccination du cheptel et 
levée des restrictions

Sara.Y

Une réunion de 
coordination s’est 
tenue lundi au siège 

de l’Office national du Hadj 
et de la Omra (ONHO) pour 
arrêter le programme des vols 
des pèlerins et ce en prévision 
de la saison du hadj 1446/2024, 
a indiqué, mardi passé, un 
communiqué de l’ONHO.
Présidée par le directeur 
général adjoint chargé de la 
gestion de l’ONHO, Salah 

Bouterfa, en présence de 
représentants du ministère 
des transports, de l’Agence 
nationale de l’aviation civile, 
de la compagnie Saudia 
Airlines, ainsi que des 
représentants de la compagnie 
+Flynas+ et des cadres de 
l’ONHO, cette réunion a été 
consacrée à la mise en place 
du programme des vols des 
pèlerins “conformément 
aux règles régissant cette 

opération”, précise la même 
source.
A cet égard, M. Bouterfa 
a souligné “ la nécessité 
de respecter les délais de 
préparation de la saison du 
hadj et de poursuivre la levée 
des réserves concernant ce 
programme conformément aux 
directives adressées à toutes 
les compagnies aériennes 
concernées”, conclut le 
communiqué.

HAdJ :   

Réunion de coordination pour arrêter le programme des vols 
des pèlerins

Le président du Haut 
Conseil islamique 
(HCI), Bouabdellah 

Ghlamallah, a souligné, 
dimanche à Mila, que la 
mosquée Abou El Mouhadjir 
Dinar représentait “l’histoire 
de l’islam en Algérie”.
Lors d’une allocution prononcée 
à l’ouverture d’une journée 
d’étude organisée à Mila par le 
HCI, en coordination avec les 
services de la wilaya, relative à 
“l’investissement dans l’œuvre 
d’Abou El Mouhadjir Dinar et 
son impact sur le renforcement 
du référent national religieux”, 
M. Ghlamallah a indiqué 
que ce “Moudjahid-savant” 
a œuvré à rapprocher l’islam 
de la population, appelé à 
l’unification de la nation et 
fondé, à Mila, une mosquée 
qui représente, aujourd’hui, 
l’histoire de l’islam en Algérie 
».
Saluant les efforts déployés par 
le ministère de la Culture et des 
arts et par toutes les autorités 
pour la réhabilitation de ce 
monument religieux, «pour 
qu’il reste témoin de la fraternité 
entre les habitants de ce pays», 

il a appelé à «la conscience 
historique et culturelle et 
au respect des principes de 
notre référent religieux et de 
l’identité nationale afin d’éviter 
les divergences d’idées et 
d’assurer l’unité des rangs».
Pour sa part, le représentant du 
ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Samir Djaballah, 
a salué, dans son intervention, 
le choix de la personnalité 

d’Abou El Mouhadjir Dinar 
en tant que thème de cette 
rencontre scientifique en raison 
de la dimension religieuse, 
historique et culturelle que cela 
implique.
Le même intervenant a 
également salué « le grand soin 
apporté à l’aspect historique et 
à la richesse des personnalités 
marquantes et des événements 
qui nécessitent considération et 

émulation dans les programmes 
éducatifs en Algérie, en raison 
de leur importance dans la 
consolidation de l’identité 
nationale, du référent religieux 
et dans le renforcement du 
sentiment d’appartenance » qui 
font partie, a-t-il souligné, des 
engagements du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Pour sa part, le représentant 

du ministre de la Culture 
et des Arts, M. Ramdane 
Bennia, a souligné, dans son 
intervention, le lien entre Mila 
et la personnalité d’Abou El 
Mouhadjir Dinar, énumérant 
les vertus de ce dernier et leur 
impact sur ses habitants.
Le Dr. Kamel Bouzidi, membre 
du HCI, a souligné, quant à lui, 
les valeurs adoptées par Abou 
El Mouhadjir Dinar en matière 
de tolérance, de générosité, de 
fraternité, de non-violence et 
de fermeté dans la diffusion du 
message.
Après un riche débat qui a suivi 
les différentes interventions, 
avec la participation d’un 
public constitué de cadres de la 
wilaya et du secteur des affaires 
religieuses et de chouyoukh de 
zaouias, le président du HCI, 
accompagné des autorités 
locales s’est rendu à la 
mosquée Abou El Mouhadjir, 
dans le vieux Mila, où il s’est 
enquis des travaux en cours 
pour la restauration de ce lieu 
de culte, entamés le 11 janvier 
dernier sous la supervision de 
la direction locale de la culture 
et des arts.

MilA :   

La mosquée ‘’Abou El Mouhadjir Dinar’’ représente l’histoire 
de l’islam en Algérie”



L’Égypte rejette les allégations israéliennes 
de contrebande d’armes vers Gaza

Gaza 
Le rejet par Israël de la solution à deux Etats 

est «inacceptable», dit le chef de l’ONU

L’Égypte a démenti les 
affirmations d’Israël 
selon lesquelles son 

territoire était utilisé pour faire 
passer clandestinement des 
munitions et des armes dans la 
bande de Gaza.
Diaa Rashwan, chef des services 
de communication de l’État 
égyptien, a affirmé que plusieurs 
déclarations de responsables 
israéliens, sous la conduite du 
Premier ministre Benjamin 
Netanyahou, incluaient des 
affirmations selon lesquelles des 
explosifs et des armes seraient 
entrés à Gaza depuis l’Égypte, via 
des tunnels transfrontaliers.
Il a indiqué que les efforts 
déployés par l’Égypte depuis une 
décennie pour assurer la sécurité et 
la stabilité dans la région du Sinaï 
et à la frontière «confirmaient la 
fausseté de ces allégations».
Et d’ajouter: «Israël est le pays 

qui contrôle militairement la 
bande de Gaza et possède les 
moyens de reconnaissance et de 
surveillance les plus modernes 
et les plus précis, dans la mesure 
où son armée, ses colonies et ses 
forces navales entourent le petit 
territoire de Gaza sur trois côtés.»

«Toute affirmation selon laquelle 
des opérations clandestines sont 
menées à travers des camions 
transportant de l’aide et des 
marchandises vers la bande de 
Gaza depuis le côté égyptien du 
terminal de Rafah est ridicule, 
car tout camion entrant dans 

la bande de Gaza depuis ce 
terminal doit d’abord passer par 
le terminal de Kerem Shalom, 
géré par les autorités israéliennes, 
qui inspectent tous les camions 
entrant dans l’enclave», a-t-il 
ajouté. 
Par ces affirmations, Israël tente 
«de justifier la poursuite du 
processus de punition collective, 
de meurtre et de famine de plus 
de deux millions de Palestiniens 
à l’intérieur de la bande de Gaza, 
qu’il pratique depuis dix-sept 
ans», a-t-il déclaré.
«La répétition continue par Israël 
de ces mensonges cherche à 
légitimer sa tentative d’occuper 
le couloir de Philadelphie, ou le 
corridor de Salah al-Din, dans 
la bande de Gaza, le long de 
la frontière avec l’Égypte, en 
violation des accords de sécurité 
et des protocoles signés entre 
Israël et l’Égypte», a également 

dénoncé Diaa Rashwan.
«La réoccupation de ce couloir par 
Israël constituerait une menace 
grave pour les relations égypto-
israéliennes. L’Égypte, respectant 
ses engagements internationaux, 
peut défendre ses intérêts et sa 
souveraineté… et ne les mettra 
pas en péril entre les mains d’un 
groupe de dirigeants israéliens 
extrémistes cherchant à entraîner 
la région dans les conflits et 
l’instabilité.»
Rashwan a appelé le gouvernement 
israélien à enquêter sur son propre 
appareil d’État afin de déterminer 
quelle est la source des armes 
introduite clandestinement à 
Gaza. «Un grand nombre d’armes 
se trouvant actuellement à Gaza 
provenaient clandestinement 
d’Israël, comme des fusils M16 
et certains types de RPG, en plus 
de matériel destiné à la fabrication 
d’armes», a-t-il précisé.

Le rejet par le gouvernement 
israélien d’une solution à 
deux Etats, avec un Etat 

palestinien indépendant aux côtés 
d’Israël, est “inacceptable” et 
risque de “prolonger le conflit”, a 
déclaré mardi le secrétaire général 
de l’ONU devant le Conseil de 
sécurité.
“Le rejet clair et répété la 
semaine dernière de la solution 
à deux Etats au plus haut niveau 
du gouvernement israélien est 
inacceptable”, a estimé Antonio 
Guterres lors de cette réunion du 
Conseil en présence de nombreux 
ministres des Affaires étrangères.
“Ce refus, et le déni du droit du 
peuple palestinien à avoir un Etat, 
pourrait prolonger indéfiniment 
un conflit qui est devenu une 
menace majeure pour la paix et 
la sécurité internationales”, a-t-il 
ajouté à New York.
“Il pourrait exacerber la 

polarisation et encourager les 
extrémistes partout”.
Plusieurs Etats membres du 
Conseil ont plaidé également 
pour une solution à deux Etats, de 
la Russie à la France et aux Etats-
Unis.
“Je dois dire à Israël, qui connaît 
l’amitié du peuple français, qu’il 
faut un Etat palestinien, que 
les violences envers le peuple 
palestinien, notamment celles 
des colons extrémistes, doivent 
cesser, et que le droit international 
s’impose à tous”, a insisté le 
nouveau ministre français des 
Affaires étrangères Stéphane 
Séjourné, qui présidait la réunion.
“C’est la conviction forte du 
président Biden que deux Etats, 
avec la garantie de la sécurité 
d’Israël, sont la seule voie vers 
une paix durable”, a renchéri la 
sous-secrétaire d’Etat américaine 
pour les droits humains Uzra 

Zeya.
Le gouvernement israélien refuse 
de discuter d’une “solution à deux 
Etats”, irritant la communauté 
internationale, et le Premier 
ministre Benjamin Netanyahou a 
réaffirmé la la semaine dernière 
son opposition à une “souveraineté 
palestinienne”.
Depuis le 7 octobre, Israël a juré 
“d’anéantir” le Hamas, au pouvoir 
à Gaza depuis 2007, et a lancé des 
attaques aériennes et terrestres 
qui ont tué 25.490 Palestiniens, 
en grande majorité des femmes, 
enfants et adolescents.
“La population de Gaza dans son 
ensemble subit des destructions 
à une échelle et un rythme sans 
parallèle dans l’Histoire récente”, 
a déclaré Antonio Guterres, 
réclamant une nouvelle fois 
un “cessez-le-feu humanitaire 
immédiat” et l’ouverture de 
nouveaux points de passage 

pour l’aide humanitaire vers le 
territoire palestinien.
“Le mépris pour la vie des 
Palestiniens, pour le droit 
international (...) ne doit plus 
être toléré. Le temps presse. Il y 
a deux choix, répandre le feu ou 
un cessez-le-feu”, a de son côté 
insisté le ministre palestinien 
des Affaire étrangères Riyad al-

Maliki.
Quant au ministre russe des 
Affaires étrangères Sergueï 
Lavrov, il a accusé les Etats-
Unis d’avoir fourni une “carte 
blanche à la punition collective 
des Palestiniens” par Israël en 
bloquant au Conseil “tous les 
efforts et initiatives destinés à 
mettre un terme au carnage”.

Les Etats-Unis ont 
mené une frappe 
supplémentaire visant les 

Houthis au Yémen, moins d’une 
heure après celles effectuées 
lundi soir, a annoncé mardi le 
Pentagone, dans un contexte de 
tensions contre ce mouvement 
proche de l’Iran qui s’en prend 
au trafic maritime dans la 
région.
Dans la nuit de lundi à 
mardi, heure du Yémen, les 

forces armées américaines et 
britanniques ont mené leur 
seconde opération conjointe, 
visant huit cibles des Houthis.
“Rapidement après ces frappes, 
une cible additionnelle des 
Houthis a été frappée, en 
autodéfense, par les Etats-Unis, 
détruisant un missile de croisière 
anti-navire qui était prêt à être 
tiré et qui représentait une 
menace imminente”, a déclaré 
à la presse le porte-parole du 

Pentagone Pat Ryder, reprenant 
les termes généralement utilisés 
par Washington à chaque 
annonce de frappes.
Cette frappe supplémentaire 
a été menée “probablement 
dans les 15 à 30 minutes après 
l’opération principale”, a-t-il 
ajouté.
Au total, depuis les premières 
frappes américaines au Yémen 
le 11 janvier, “nous estimons 
avoir détruit ou endommagé plus 

de 25 sites” de tirs de missiles et 
“touché des drones, des radars et 
outils de surveillance aérienne 
et des stocks d’armes avec de 
bons résultats”, a encore dit Pat 
Ryder.
Sur fond d’escalade liée au 
conflit entre Israël et le Hamas 
palestinien à Gaza, les Houthis, 
qui contrôlent de vastes pans 
du Yémen en guerre, ont averti 
mardi qu’ils riposteraient aux 
frappes américano-britanniques.

Les Houthis multiplient les 
attaques contre des navires 
marchands en mer Rouge et dans 
le golfe d’Aden, de nombreux 
armateurs évitant désormais 
ces passages essentiels pour le 
commerce international.
Les rebelles yéménites disent 
agir en solidarité avec les 
Palestiniens de Gaza, territoire 
totalement assiégé et bombardé 
par Israël, que les Etats-Unis 
soutiennent militairement.
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Washington a mené une frappe supplémentaire 
sur les Houthis au Yémen
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Le veto turc levé, la Suède invitée par Orban à discuter

iMMiGrAtion: 

La demande d’asile à un niveau historique en France en 2023

Réouverture de la frontière entre l’Afghanistan et le Pakistan

Le parlement turc a approuvé 
mardi à une écrasante 
majorité l’adhésion de la 

Suède à l’Alliance atlantique, le 
Premier ministre hongrois Viktor 
Orban conviant son homologue 
suédois à Budapest pour tenter 
de lever les derniers obstacles à 
une entrée du pays nordique dans 

l’Otan.
Le vote du parlement turc met un 
point final à 20 mois de tractations 
qui ont testé la patience des alliés 
occidentaux d’Ankara, désireux 
de faire front uni face à Moscou 
dans le contexte de l’invasion de 
l’Ukraine.
Le Premier ministre suédois, Ulf 

Kristersson, a salué “un pas de 
plus” vers l’adhésion dae son pays 
à l’Otan.
Tout comme le chef de l’Otan, 
Jens Stoltenberg, qui a aussi 
appelé la Hongrie à achever sa 
“ratification nationale au plus 
vite”.
L’adhésion de la Suède “rend 
l’Otan plus forte et renforce notre 
sécurité”, a-t-il ajouté.
“L’adhésion prochaine de la 
Suède, tout comme celle de 
la Finlande qui a déjà eu lieu, 
renforcera encore l’Alliance 
atlantique”, a fait valoir de 
son côté le porte-parole du 
gouvernement allemand, Steffen 
Hebestreit.
C’est “une réaction directe à la 
guerre d’agression russe contre 
l’Ukraine”, a-t-il rappelé.
Et pour le ministre norvégien des 

Affaires étrangères, Espen Barth 
Eide, l’adhésion de la Suède à 
l’Otan rendra les pays nordiques 
“plus sûrs”.
La Hongrie reste désormais la 
seule réfractaire.
M. Orban demande depuis des 
mois du “respect” à Stockholm, 
dont il dénonce la politique de 
“dénigrement” et ses remarques 
régulières sur la dérive autoritaire 
du pays d’Europe centrale.
Faute de signal de leur part et 
pressé par ses partenaires de 
l’Otan, le dirigeant nationaliste a 
donc pris les devants.
“J’ai envoyé aujourd’hui une 
lettre au Premier ministre 
Ulf Kristersson pour l’inviter 
en Hongrie afin de discuter 
de l’entrée de la Suède dans 
l’Alliance atlantique”, a-t-il écrit 
sur X.

Dans son courrier consulté par 
l’AFP, il évoque la nécessité 
de “bâtir une solide confiance 
mutuelle” à travers “un dialogue 
politique plus intense”.
La réponse est tombée quelques 
heures plus tard.
“Je ne vois pas de raison pour 
négocier au jour d’aujourd’hui”, a 
réagi devant la presse le ministre 
suédois des Affaires étrangères.
“Lors du sommet de Madrid 
l’année dernière, la Hongrie (..) 
a octroyé à la Suède le statut 
d’invité” en vue d’une adhésion 
à l’Otan, sans poser de réserve, a 
souligné Tobias Billström.
Il s’est en revanche dit prêt à 
“des discussions”, relevant “les 
nombreux points communs” et 
“la coopération militaire” entre 
les deux pays.

PARIS : La demande d’asile 
a continué d’augmenter en 
France l’an dernier pour 

atteindre le niveau historique de 
142.500 demandeurs, le plus haut 
jamais enregistré, a indiqué mardi 
l’Office de protection des réfugiés, 
dans un contexte politique tendu 
sur l’immigration.
Avec une hausse de 8,6% en 2023 
par rapport à l’année précédente, 
selon les données provisoires 
publiées par l’Office français de 
protection des réfugiés et apatrides 
(Ofpra), la France s’inscrit dans 
une dynamique de hausse des 
demandes de protection également 
parmi les voisins européens.
«En 2023, près de 142.500 
demandes de protection 
internationale ont été introduites 
à l’Ofpra, toutes procédures 
confondues. Parmi elles, on 
dénombre quelque 123.400 
premières demandes d’asile», 

a écrit dans un communiqué 
l’organe chargé d’attribuer le 
statut de réfugié.
En 2022, l’Ofpra avait enregistré 
131.000 demandes, soit juste 
en-dessous du précédent pic 
historique avant la crise sanitaire 
en 2019 avec 132.000 demandes.
 «Cette augmentation (de 8%) n’est 
pas propre à la France, elle s’inscrit 
dans un contexte européen et reste 
d’ailleurs nettement inférieure à la 
moyenne européenne, qui devrait 
se situer entre 15 et 20%», a 
commenté auprès de l’AFP Julien 
Boucher, le patron de l’Ofpra.
Cette hausse est particulièrement 
marquée en Allemagne, qui 
a enregistré en 2023 quelque 
351.000 demandes (+51%), fait-on 
remarquer à l’Ofpra.
Plus de 110 millions de personnes 
étaient déplacées de force dans le 
monde mi-2023, selon l’ONU, que 
ce soit en raison de conflits armés 

comme en Ukraine, de phénomènes 
naturels comme des sécheresses ou 
des inondations, ou encore à cause 
de crises humanitaires comme en 
Afghanistan.
Pour la sixième année consécutive, 
ce sont les ressortissants de 
l’Afghanistan, justement, qui sont 
les premiers demandeurs d’asile 
en France, avec plus de 17.500 

premières demandes introduites, 
selon les données de l’Ofpra. 
Suivent les personnes originaires 
du Bangladesh (8.600), de 
Turquie (8.500), de la République 
démocratique du Congo (8.000) 
et de la République de Guinée 
(7.000).
Le taux de protection de l’Ofpra, 
c’est-à-dire la part de demandes 

acceptées, est en hausse en 2023, 
avec 33% (+4 points comparé à 
2022).
Le délai moyen de traitement 
d’un dossier, lui, a baissé: il faut 
désormais 4,2 mois à l’Ofpra pour 
trancher (5,2 en 2022).
Une accélération du traitement 
érigée en priorité par le ministère 
français de l’Intérieur - qui veut 
ainsi expulser plus rapidement 
les personnes déboutées de leur 
demande - mais qui génère une 
fronde interne depuis plusieurs 
mois.
Les agents de l’organe indépendant 
se sont mis en grève la semaine 
dernière pour la quatrième fois 
depuis octobre 2023, à l’appel de 
deux syndicats, pour dénoncer 
notamment une «politique du 
chiffre fondée sur des objectifs 
irréalistes».

L
a frontière entre 
l’Afghanistan et le 
Pakistan a été rouverte 
mardi matin après une 

dizaine de jours de fermeture ayant 
bloqué des milliers de poids-lourds, 
ont annoncé des responsables des 
deux pays.
Un responsable pakistanais à la 
frontière a confirmé à l’AFP, sous 
couvert d’anonymat, la réouverture 
de la frontière, expliquant 
qu’elle avait été permise par des 
négociations entre Islamabad et 
Kaboul.
“Il a été convenu durant les 
discussions que jusqu’au 31 mars, 
les chauffeurs pakistanais et afghans 
pourraient traverser la frontière sans 

visa ni passeport”, a-t-il expliqué.
“Toutefois, à partir du 1er avril, le 
visa et le passeport seront tous les 
deux obligatoires”, a-t-il ajouté.
Un responsable afghan au poste-
frontière de Torkham, Abdul 
Jabbar Hikmat, a expliqué que “les 
poids-lourds pourraient passer”, le 
Pakistan ayant finalement accepté 
que les chauffeurs afghans “n’aient 
ni passeports, ni visas” pour entrer 
sur son territoire.
Beaucoup d’Afghans ne possèdent 
pas de passeports.
Le poste de Torkham, habituellement 
très actif, a été fermé à plusieurs 
reprises ces derniers mois après que 
Islamabad a poussé les sans-papiers 
afghans à quitter le Pakistan et 

renforcé les exigences pour l’entrée 
dans le pays.
Plus d’un demi-million d’Afghans 
sont rentrés du Pakistan depuis la 
mi-septembre, selon l’Organisation 
internationale pour les migrations 
(OIM).
Torkham a été de nouveau fermé 
le 12 janvier pour les véhicules 
commerciaux et les voyageurs 
souhaitant se rendre au Pakistan 
pour des raisons médicales.
Depuis, des milliers de poids-lourds 
ont été bloqués sur place, dont une 
partie transportant des denrées 
alimentaires périssables.
Le poste-frontière de Chaman 
(Pakistan)/Spin Boldak 
(Afghanistan), le deuxième plus 

important entre les deux pays, 
restait en revanche fermé mardi, 
selon un correspondant de l’AFP.
Les relations entre le Pakistan et 
l’Afghanistan se sont fortement 

tendues ces derniers mois, 
Islamabad accusant Kaboul de 
laisser des militants islamistes 
préparer sur le sol afghan des 
attentats au Pakistan.
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en :
Djamel Belmadi n’est plus le sélectionneur de l’Algérie

CAn-2023 :
Les «Verts», le fiasco de trop

L’élimination en phase 
de poules de la CAN 
2023 était l’erreur de 

trop. La Fédération Algérienne 
de Football vient d’annoncer 
le départ/le limogeage de son 
sélectionneur Djamel Belmadi, 
qui paie une gestion douteuse 
depuis le sacre continental en 
2019.
23 janvier 2024 était synonyme 
de catastrophe pour la sélection 
algérienne. En effet, sur la 

pelouse du Stade de la paix de 
Bouaké mardi soir, les Fennecs 
s’inclinaient sur la plus petite des 
marges face à la Mauritanie (0-1) 
pour le compte de la troisième 
journée de la phase de poules de 
la Coupe d’Afrique des Nations 
2023 en Côte d’Ivoire. Un résultat 
historique pour les deux nations 
: d’un côté, les Mourabitoune 
enregistrent le premier succès de 
leur histoire, pour leur troisième 
participation. De l’autre côté, 

l’Algérie confirme la pire série de 
son histoire, enchaînant ainsi 6 
matches sans victoire, la dernière 
étant… en finale de l’édition 
2019, pour leur deuxième sacre 
continental en Égypte. L’homme 
à la tête de ces deux exploits ? 
Djamel Belmadi.
Arrivé à la tête des Fennecs pour 
succéder à l’ancienne gloire 
Rabah Madjer, l’ex-international 
algérien (20 sélections, 5 buts), 
formé au PSG puis passé par l’OM, 

avait la lourde tâche d’encadrer 
une génération de taille, entre 
cadres expérimentés (Slimani, 
Mandi, Feghouli…) et grands 
talents (Mahrez, Bennacer…). 
Un effectif de qualité pour aller 
chercher une deuxième CAN 
après celle soulevée en 1992 
par la bande à Madjer, Tafsaout 
ou encore Megharia, pour ne 
citer qu’eux. Mission accomplie 
puisque les Guerriers du Désert 
vont battre le Sénégal en finale 
grâce à Baghdad Bounedjah. Oui, 
mais voilà, cette même équipe, à 
quelques joueurs, n’arrivera pas 
à renouveler et va enchaîner les 
contre-performances à l’échelle 
africaine.

De grands rendez-vous ratés
En effet, l’Algérie n’arrivera 
pas à défendre son titre, sortant 
à deux reprises consécutives 
en phase de poules des CAN 
2021 (Cameroun) et 2023 
(Côte d’Ivoire), en ne glanant 
que 3 points sur deux éditions 
(1 en 2021, 2 en 2023). Deux 
véritables tremblements de terre 
auxquels on peut ajouter l’échec 
des Verts en barrage pour la 
Coupe du Monde 2022, perdu 
face au Cameroun de Carl Toko-

Ekambi à la dernière seconde de 
la prolongation. Entre sa gestion 
très compliquée lors des grands 
rendez-vous post-CAN 2019 et le 
manque de renouvellement de son 
équipe au fil des années, le natif 
de Champigny-sur-Marne n’aura 
donc pas survécu à la catastrophe 
en terre d’Eburnie, tout comme 
Jean-Louis Gasset. La Fédération 
algérienne de football (FAF) vient 
d’ailleurs d’annoncer son départ 
via un communiqué officiel.
«J’ai rencontré le sélectionneur 
national, M. Djamel Belmadi, 
pour discuter des conséquences 
de cette amère élimination, 
et nous sommes parvenus à 
un accord à l’amiable pour 
rompre le contrat qui lie le 
sélectionneur à la Fédération 
Algérienne de Football. Nous 
remercions l’entraîneur Djamel 
Belmadi pour tout ce qu’il a fait 
pour l’équipe et lui souhaitons 
bonne chance pour la suite de 
sa carrière», peut-on lire dans 
le post du président de la FAF, 
Walid Sadi. Un départ qui devrait 
même en présager d’autres, avec 
des retraites internationales de 
cadres de Belmadi attendues. 
Affaire à suivre donc.

Décevante et manquant 
cruellement de 
motivation, l’équipe 

nationale de football est passée 
à côté de son sujet à la CAN-
2023 (reportée à 2024) en Côte 
d’Ivoire, en quittant le tournoi 
sans gloire dès le premier tour, 
à l’issue de la défaite cruelle 
concédée mardi soir face à la 
Mauritanie (0-1) à Bouaké.
La désillusion était grande au 
coup de sifflet final de l’arbitre 
somalien Omar Abdelkadir Artan. 
Les «Verts» venaient de concéder 
leur deuxième élimination de 
suite dès la phase de poules de 
la CAN, ce qui constitue une 
première historique dans les 
participations de l’Algérie.
Pire. L’équipe nationale, 
impuissante, reste sans la moindre 
victoire en deux éditions de rang. 
Le dernier succès remonte à la 
finale de la CAN-2019 remportée 
face au Sénégal (1-0) en Egypte, 
soit six matchs sans le moindre 
succès en phase finale !.
Avant leur dernier rendez-vous 
face aux «Mourabitounes», 
les coéquipiers du capitaine 
Riyad Mahrez, souvent contesté 
pour son mauvais rendement, 
se sont montrés incapables de 
s’imposer face à l’Angola (1-
1) et au Burkina Faso (2-2). 
Pourtant, les Algériens n’avaient 
besoin que d’un seul point, face 
à la Mauritanie, pour valider leur 
billet aux 1/8es de finale, parmi 

les quatre meilleurs troisièmes.
Tout le monde s’est empressé, au 
sein de l’équipe nationale, dont le 
coach Djamel Belmadi à afficher 
l’ambition d’aller le plus loin 
possible dans cette 34e édition, 
mais la réalité du terrain a fini par 
leur faire déchanter.
Cette ambition s’est avérée 
démesurée eu égard des difficultés 
rencontrées par les Algériens 
durant les trois matchs face à des 
adversaires qui auraient même pu 
remporter leur duel.
Sur le plan des statistiques, 
l’équipe nationale a quitté le 
tournoi en marquant trois buts, 
soit une moyenne d’un but par 
match, et encaisser quatre, soit 
l’un de ses pires ratios à travers 
ses participations à la CAN.
Manquant cruellement 
d’inspiration tactique, Belmadi 
a joué à chaque fois avec trois 
onze différents, ce qui a fini par 
déstabiliser l’équipe, notamment 
sur le dernier match, où il a opéré 
pas moins de cinq changements, 
dont celui forcé de Tougaï 
dans l’axe central à la place de 
Bensebaïni, suspendu pour cumul 
de cartons jaunes.

La fin d’un cycle
Cette troisième désillusion de 
suite concédée par l’équipe 
nationale en l’espace de deux 
ans, après la CAN-2021 et 
une élimination en barrages 
du Mondial 2022, pourrait 
enclencher le début d’un nouveau 

cycle, avec notamment le départ 
de certains joueurs.
Des éléments trentenaires 
tels que Feghouli, M’bolhi, 
Slimani, et autres Mahrez, 
pourraient annoncer leur retraite 
internationale, eux qui ont sont en 
sélection depuis plus de dix ans.
«Oui, peut-être qu’il s’agit de la 
fin d’un cycle», a réagi Belmadi 
en conférence de presse d’après-
match mardi soir.
La reconstruction de l’équipe 
lancée en grande pompe par 
Belmadi après l’échec de mener 
les « Verts « à la qualification à la 
Coupe du monde 2022, en faisant 
appel à plusieurs nouveaux 

joueurs, n’a pas apporté ses fruits.
«Cette équipe qui a monté sur 
le toit de l’Afrique en 2019 en 
décrochant une deuxième étoile 
africaine, n’a pas uniquement 
besoin d’un nouveau sang, mais 
plutôt d’une vrai stratégie de 
relance basée sur des critères 
bien définis», estiment les 
observateurs.
La nécessité de se relever après 
cette grosse désillusion est 
d’autant plus importante, d’autant 
que les futures échéances se 
rapprochent à grands pas, à 
commencer par la suite des 
qualifications de la Coupe du 
monde 2026 et le début des 

éliminatoires de la CAN-2025.
«On a une qualité énorme dans 
le groupe, des joueurs qui jouent 
dans de grands clubs européens, 
je pense qu’on a la capacité de 
rebondir, l’avenir nous le dira. 
On va tout faire pour redonner 
la joie au peuple», a assuré le 2e 
capitaine Aïssa Mandi.
Une chose est sûre, la sélection 
nationale ne sera plus la même 
à l’avenir, puisque de grands 
changements sont prévus, aussi 
bien au sein de l’effectif, qu’au 
niveau du staff technique avec 
le départ annoncé de Djamel 
Belmadi.
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sPl / Al-ittihad :
Enfin, Karim Benzema sort du silence

real Madrid :
Un joueur va être sacrifié pour Kylian Mbappé

racisme, dépression, religion :
Les confidences puissantes de Kevin-Prince Boateng

Annoncé sur le départ 
d’Al-Ittihad Club, Karim 
Benzema vient de mettre 

les choses au clair sur son avenir.
Depuis quelques semaines, 
le courant ne passerait plus 
entre Karim Benzema et son 
club saoudien d’Al-Ittihad. En 
difficulté en Arabie Saoudite, 
l’ancien de l’Olympique 
Lyonnais était cité proche d’un 
retour en Europe, seulement six 
mois après son départ du Real 
Madrid.

Benzema associé à une 
pléthore de clubs européens

Karim Benzema pourrait revenir 
en Europe cet hiver ou dans 
quelques mois. L’avant-centre 
français est évoqué dans le viseur 
d’Arsenal et d’autres clubs de la 
Premier League anglaise. Dans 
le même temps, les fans de son 
club formateur, l’Olympique 
Lyonnais, souhaiteraient le voir 

revenir. Son avocat a d’abord 
évoqué sa situation actuelle 
en club avant d’aborder son 
probable retour à l’OL. L’avocat 
de Benzema voudrait aussi le 
voir revenir chez les Gones. En 
Série A italienne, l’Intérêt de 
l’Inter Milan n’est pas non plus 
à négliger.
Les dirigeants de la formation 
rhodanienne comptent notamment 
sur les bonnes relations entre 
Eagle, le groupe qui détient 
le club rhodanien, et l’Arabie 
saoudite pour parvenir et faire 
revenir Benzema au club. Mais 
le dossier semble très complexe 
en raison de soucis financiers. 
Le club saoudien entend faire de 
l’ancien international français 
(97 capes, 37 buts) un de ses 
amba Balle à terre, Benzema met 
les choses au clair sur son avenir
Alors que plusieurs écuries 
européennes lui sont collées 

récemment ou un prêt à une 
autre formation de la Saudi 
Pro League, l’ancien numéro 9 
du Real Madrid vient clore les 
débats sur son avenir. Se confiant 
à L’Equipe, l’attaquant français 
dément toute idée de départ. 
ssadeurs de luxe. D’ailleurs cité 
de retour en Ligue 1, Daniel 
Riolo ne voit pas KB9 comme un 
renfort pour le PSG.
« C’est totalement faux ! Les 
médias ne savent plus quoi 
inventer. Plus c’est gros, mieux 
c’est », a déclaré Karim Benzema, 
démentant toute envie de départ 
de la formation saoudienne. 
Débat clos, en effet.
Rappelons que cette saison, 
Karim Benzema a disputé un total 
de 19 matchs toutes compétitions 
confondues avec Al-Ittihad Club. 
Sur l’ensemble, l’ancien de l’OL 
a inscrit 11 buts et délivré 5 
passes décisives.

La presse espagnole remet 
une pièce dans la machine 
: Vinicius Junior sera 

sacrifié une fois que Kylian 
Mbappé débarquera à Madrid…
C’est une information qui avait 
déjà été plus ou moins dévoilée 
dans certains médias, et qui 
semble se confirmer si on se fie 
aux informations du quotidien 
Sport. Un média qui est certes 
plutôt pro-Barça, mais l’article 
en question est signé par le 
correspondant du journal au 
Brésil, ce qui peut lui donner un 
peu plus de légitimité. Et il est 
encore question d’un départ de 
Vinicius Junior en cas d’arrivée 
de Kylian Mbappé.
Une signature annoncée par nos 
soins début janvier ; le Bondynois 

sera bel et bien joueur du Real 
Madrid en août prochain, pour 
le début de la saison 2024/2025. 
Florentino Pérez aura enfin le 
joueur qu’il espère enrôler depuis 
2017. Seulement, l’arrivée de ce 
nouveau galactique va avoir des 
conséquences, et pour Vinicius 
Junior, elles seraient plutôt 
facheuses.
Florentino Pérez met Mbappé 

sur un piédestal
Pour Florentino Pérez, il n’y a 
pas de doutes : Kylian Mbappé 
est le meilleur joueur du monde. 
Il a déjà commencé à bâtir une 
équipe faite pour lui, et tous 
les projets d’avenir du club 
vont s’articulier autour de la 
star française. Cet été, une fois 
qu’il sera à Madrid, Vinicius 

Junior passera au second plan, 
et tout indique qu’il sera vendu. 
Le média cite notamment le 
cas Cristiano Ronaldo pour 
expliquer que du côté de Madrid, 
on ne fait pas dans les sentiments 
et que l’intérêt du club passe 
avant tout.
Même s’il est vrai que le 
Brésilien a été très performant 
ces derniers temps, Florentino 
Pérez ne serait pas convaincu à 
100% par l’ancien de Flamengo, 
et son comportement ne serait 
pas totalement du goût de la 
direction merengue. Avis aux 
intéressés donc, Vinicius Junior 
pourrait bien être disponible 
sur le marché cet été. Dans le 
cas où l’information de Sport se 
confirme, bien évidemment…

Dans un entretien accordé 
au journal italien La 
Repubblica, l’ancien 

joueur de l’AC Milan, Kevin-
Prince Boateng, s’est confié à 
coeur ouvert sur sa dépression et 
plus largement sur les problèmes 
psychologiques dont souffrent 
les footballeurs professionnels, 
sans jamais en parler : «Il faut 
éduquer, entrer dans la tête des 
enfants. Et protéger les joueurs. 
Je n’en connais pas un qui n’ait 
pas de problèmes mentaux. J’y 
suis allé pendant un mois sans 
sortir, pour lire. Je rentrais à la 
maison en pleurant : mon bébé 
est arrivé et je ne pouvais pas 
jouer avec lui, j’étais vide. Les 
réseaux sociaux sont devenus une 
arme pour détruire les gens. Ils 

n’existaient pas encore, quand en 
2009 Robert Enke, le gardien de 
Hanovre, s’est jeté sous un train à 
cause d’une dépression. Imaginez 
aujourd’hui. Comment m’en 
suis-je sorti ? Le déclencheur est 
venu après la relégation avec le 
Hertha Berlin, l’équipe de mon 
enfance et de mon cœur. Je devais 
arrêter parce que physiquement je 
n’en pouvais plus, je devais être 
honnête», a-t-il alors déclaré, non 
sans cacher son émotion.
Pour retrouver le chemin du 
bonheur, l’ancien international 
ghanéen a parlé de l’importance 
de la religion et de sa nouvelle 
vie en Australie, loin de l’Europe 
où la montée du racisme et des 
populismes se poursuit : «La 
FIFA m’a invité à Sydney pour 

le Mondial féminin. Je suis entré 
dans l’église, je me suis mis à 
pleurer : j’ai donné ma vie à 
Jésus, je me suis baptisé. Cela 

m’est arrivé à 36 ans, je n’ai 
jamais été aussi heureux. Je ne me 
suis jamais senti aussi bien qu’à 
Sydney. Dans quelques mois, 

je quitterai Milan et l’Europe, 
qui est devenue mauvaise. Je ne 
le dis pas toujours, mais je ne 
me retrouve certainement plus 
en Europe. La haine et l’envie 
grandissent. En politique, les 
racistes essaient de gouverner, en 
Allemagne avec l’AFD. Je vois 
le pays où j’ai grandi qui les vote 
et je veux partir. En Australie, 
on m’a proposé d’aider à faire 
grandir le football. Que dirais-
je à celui qui a insulté Maignan 
? Qu’il lui faut Jésus. Rien 
d’autre. Je lui donnerais la Bible 
à lire. Chacun de nous a grandi 
différemment, avec ses propres 
expériences. Mais dans la Bible, 
tout est écrit, paix et amour : le 
racisme n’a aucun sens».
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Le vertigineux engouement autour de Palworld atteint
 de nouveaux sommets sur Steam et le Game Pass

Death Stranding : un portage iOS et macOS pour le premier 
opus, et du nouveau pour le second très bientôt ?

L’impressionnant tsunami 
qu’est Palworld ne 
connaît pas de fin, sa 

vague d’engouement ayant même 
atteint de nouvelles hauteurs.
Le titre événement de Pocketpair 
est sorti en accès anticipé il y a 
seulement cinq jours, et le compte 
de dresseurs de Poké… Pals en 
herbe ne semble montrer aucun 
signe de ralentissement. Bien au 
contraire, son évolution s’avère 
exponentielle, à en croire les 
derniers relevés pris sur Steam 
et le Game Pass. Et c’est sans 
compter sur les chiffres restés 
secrets des Xbox Series X|S, 
dernière plateforme sur laquelle 
Palworld a été déployé.
Les Pals remportent la victoire 
face à Counter-Strike
Nouveau jour, nouveau record 
sidérant pour l’improbable 
mélange entre Ark et Pokémon. 
Le studio japonais Pocketpair 
a en effet indiqué aujourd’hui 
avoir enregistré 7 millions de 
ventes, cinq jours seulement 
après sa sortie en accès anticipé. 
Il dépassé ainsi Légendes 
Pokémon : Arceus, qui a atteint 
ce seuil symbolique une semaine 
après sa sortie. Geoff Keighley, 
l’organisateur notamment des 
Game Awards, a contacté l’équipe 
pour plus d’informations au sujet 

de ce chiffre gargantuesque pour 
un jeu sorti pour ainsi dire de 
nulle part.
Il semblerait donc que celui-
ci concerne uniquement les 
ventes sur Steam. Cela explique 
entre autres un pic d’utilisateurs 
actifs simultanément en jeu sur 
la plateforme de Valve qui ne 
cesse de grimper en flèche. À 
l’heure où nous écrivons ces 
lignes, SteamDB nous indique 
que ce pic sur Palworld a 
dépassé celui de Counter-Strike, 
pourtant le porte-étendard de 
Steam (respectivement 1 864 421 
utilisateurs contre 1 818 773). 
Qui plus est, Palworld compte 
actuellement plus de 1,2 million 
d’utilisateurs actifs en même 
temps.
Le titre de Pocketpair occupe 
ainsi aujourd›hui la deuxième 

place du podium des jeux les 
plus joués de tous les temps sur 
Steam, seulement surpassé par 
PlayerUnknown›s Battlegrounds 
(Battlegrounds). Celui-ci trône 
quant à lui bien plus haut encore, 
avec un pic fixé à plus de 3 
millions d›utilisateurs actifs. Le 
prochain sommet à franchir pour 
Palworld ?

Du Pal béni pour Xbox et 
surtout Pocketpair ?

Outre la plateforme de Valve, les 
choses semblent également être 
au beau fixe du côté de Xbox. 
Si nous ne connaissons pas 
exactement le nombre de joueuses 
et joueurs ayant acheté le jeu sur 
Series X|S ou qui l›ont essayé sur 
le Game Pass, les choses semblent 
bien s›y dérouler. Sur le service 
d›abonnement de Microsoft, l›on 
peut notamment remarquer que 

Palworld a atteint la première 
place des tendances, devant 
League of Legends et Valorant, 
développés par un Riot Games en 
ce moment en difficulté.
Pourtant, la version du jeu 
disponible sur Series X|S et 
le Game Pass est légèrement 
différente de celle accessible sur 
Steam. Sur consoles, les parties 
multijoueurs ne peuvent accueillir 
que 4 dresseurs, au lieu de 32 via 
serveur dédié sur PC. De plus, il 
semblerait que la build proposée 
dans l’écosystème Xbox soit 
plus ancienne que ce qui est à 
disposition des utilisateurs de 

Steam. Pocketpair n’a pas perdu 

le nord face à un tel succès sur 
consoles et envisagerait donc de 

porter à terme son nouveau titre 
phare sur PS5.

Quoi qu’il en soit, voilà des 
résultats absolument mirobolants 

pour un jeu que personne 

n’attendait et malgré les 

innombrables présomptions de 

plagiat et d’utilisation de l’IA 

à son encontre. Rendez-vous 
demain pour apprendre que 

Palworld a encore battu un autre 

improbable record ?

Death Stranding, le dernier bébé 
du légendaire Hideo Kojima, 
devrait refaire parler de lui dans 
les prochains jours.
D’une part, et ceci est garanti : 
le premier opus dans sa version 
Director’s Cut sera porté sur 
iPhone 15 Pro et iPhone 15 Pro 
Max, mais également compatible 
iPads et Macs, le 30 janvier. 
Ensuite, mais cela reste encore 
une rumeur : nous devrions 
enfin en apprendre davantage 
sur sa suite prochainement. Sam 
Porter Bridges va donc pouvoir 
reprendre du service.
Sam Porter Bridges connecte 
Apple au réseau chiral
Après notamment Assassin’s 
Creed Mirage et Resident Evil 4 
Remake, c’est au tour de Death 
Stranding: Director’s Cut, sorti 
en mars de l’année dernière, 
de passer par la case portage 
sur les deux derniers modèles 
iPhone phares d’Apple. Une page 
sur l’App Store de la firme de 
Cupertino a été mise en ligne en 
ce sens.

Actuellement disponible en 
précommande au tarif de 22,99 
euros, soit 50 % moins cher 
que son prix conseillé sur le 
Store, ce portage à destination 
principalement des iPhone 15 Pro 
et iPhone 15 Pro Max sortira le 
30 janvier. Cette version Apple 
sera par ailleurs compatible avec 
iPads et Macs. Il s’agit d’un « 
achat universel », signifiant que 
l’acquisition du titre une fois sur 
l’App Store permettra ensuite d’y 
jouer sur les derniers appareils de 
la marque à la Pomme.
La page dédiée au jeu nous 
indique que celui-ci pèsera aussi 
lourd que les nombreux colis 
volumineux confiés à Sam : 69,8 
Go. Sur la version de base à 128 
Go des iPhone 15 Pros, il faudra 
donc le cas échéant lui faire de la 
place. S’agissant des détails de 
compatibilité, Death Stranding 
Director’s Cut demandera les 
prérequis suivants :
iPhone : iOS 17.0 ou ultérieur 
ainsi que puce A17 Pro ou 
supérieure ;

iPad : iPadOS 17.0 ou version 
ultérieure ainsi que puce M1 ou 
supérieure ;
Mac : macOS 12 ou version 
ultérieure ainsi que puce Apple 
M1 ou supérieure.
Le livreur sur la plage 2 ?
Ce n›est peut-être pas tout 
s›agissant des nouveautés autour 
du dernier bébé de Kojima 
Productions. Avec un timing on 
ne peut plus fortuit, un rapport 
de Dealabs Magazine aurait 
également fait fuiter le potentiel 

nom complet de l›encore bien 
mystérieux Death Stranding 2. 
Celui-ci porterait ainsi le sous-
titre « On the Beach », ou « Sur la 
Plage » pour les anglophobes. Des 
informations à prendre toutefois 
avec de prudentes pincettes.
Outre le côté idyllique d›un tel 
lieu, la Plage revêt cependant une 
autre importance dans l›univers 
de Death Stranding. Nous n›allons 
pas épiloguer sur ce point, pour 
éviter de divulgâcher l›histoire 
du premier opus. Un tel titre un 

brin curieux pourrait donc ne pas 
complètement tomber comme 
un BB échoué sur la proverbiale 
Plage.
Selon le rapport de Dealabs 
Magazine, nous devrions par 
ailleurs bientôt découvrir plus 
que le titre complet de Death 
Stranding 2. Une présentation en 
bonne et due forme devrait avoir 
lieu dans les 15 prochains jours. 
Il se pourrait que cela arrive à 
l›occasion du premier State of 
Play de l›année. Xbox ayant déjà 
dégainé sa propre présentation 
qu›était le Developer Direct, il 
serait temps pour PlayStation de 
lâcher également ses plus grosses 
cartouches. Rappelons en effet 
que ce second opus sera dans un 
premier temps exclusif à la PS5.
Faute d’une annonce officielle, il 
est cependant prudent de ne pas 
prendre ce rapport pour argent 
comptant, toute livraison venant 
à point à qui sait attendre.
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Les bronchodilatateurs sont 
prescrits en cas d’asthme ou 
de bronchopneumopathie 
chronique obstructive 
(BPCO). Ces médicaments 
permettent de relaxer les 
muscles lisses des bronches 
afin de faciliter la respiration. 
Comment agissent les 
différents bronchodilatateurs ? 
Quelles sont leurs indications 
? Quels sont leurs effets 
indésirables ? Les réponses 
avec une pharmacienne. 

Bronchodilatateurs : des 
médicaments pour dégager 

les bronches
Les bronchodilatateurs sont des 
médicaments qui permettent 
de limiter la contraction 
anormale des muscles des 
bronches. Ce phénomène est 
symptomatique de certaines 
maladies comme l’asthme 
ou la bronchopneumopathie 
chronique obstructive (BPCO). 
Noura Marashi, docteure 
en pharmacie : Les 
bronchodilatateurs offrent une 
augmentation de la surface des 
bronches et ainsi un apport en 
oxygène plus important. Leur 
efficacité est prouvée depuis de 
nombreuses années autant lors 
de la crise qu’en prévention 
(lors des traitements de fond) 
de l’asthme et de la BPCO. 
Ils permettent de soulager 
rapidement les difficultés à 
respirer et ainsi limiter les 
complications de ces maladies.
Ces médicaments sont 
administrés par voie inhalée 
(aérosols), c’est la fameuse 
«Ventoline» toujours à 
portée de main des personnes 
asthmatiques. Certains 
bronchodilatateurs se prennent 
néanmoins par voie orale.

Quel bronchodilatateur 
choisir ?

Le choix revient au médecin 
puisque ces médicaments 
sont sur ordonnance. Il 
opte généralement pour le 
bronchodilatateur le plus 
efficace et qui procure le moins 
d’effets indésirables. Il est 
parfois nécessaire d’essayer 
plusieurs médicaments 
différents pour déterminer 
la formule la plus adaptée.
Bêta 2 stimulants ou 
anticholinergiques : quel est le 
meilleur bronchodilatateur ?
Il n’y a ni perdant, ni vainqueur. 

Les bronchodilatateurs 
agissent différemment mais 
sont tout aussi efficaces :
• Les bêta-2 stimulants 
ont une action analogue à 
l’adrénaline en stimulant 
les récepteurs bêta-2 du 
muscle lisse bronchique 
aboutissant à une relaxation 
musculaire rapide.
• Les 
anticholinergiques (ou 
atropiniques) inhibent l’action 
de l’acétylcholine ce qui 
bloque la bronchoconstriction 
médiée par le nerf 
pneumogastrique. Ils ont aussi 
une action asséchante limitant 
les sécrétions bronchiques.
Il existe d’autres types de 
bronchodilatateurs moins 
utilisés comme ceux à base 
de bromure d’ipratropium 
ou encore la théophylline.
Courte ou longue durée d’action
Les bronchodilatateurs se 
distinguent également selon 
leur durée d’action qui peut 
être rapide ou prolongée :
• Les 
bronchodilatateurs à courte 
durée d’action sont réservés 
aux épisodes d’aggravation 
des difficultés respiratoires. 
Ils sont administrés par 
voie inhalée avec un 
aérosol doseur ou, plus 
rarement, avec un nébuliseur.
• Les 
bronchodilatateurs à longue 
durée d’action sont employés 
dans le traitement de fond de 
la BPCO. Ils sont prescrits 
lorsque les difficultés 
respiratoires persistent en 
dépit de l’utilisation d’un 
bronchodilatateur d’action 

rapide plusieurs fois par jour. 
Ils sont administrés par voie 
inhalée ou par voie orale. Les 
bronchodilatateurs par voie 
inhalée sont mieux tolérés.

Comment agissent les 
bronchodilatateurs sur les 

muscles bronches ?
Lorsque nous respirons, 
l’air rentre par le nez ou la 
bouche, passe par la trachée et 
atteint des voies respiratoires 
de plus en plus petites : les 
bronches puis les bronchioles.
Dans le cas de maladies 
chroniques comme l’asthme 
ou la BPCO, le muscle lisse 
qui enveloppe les bronches 
peut se contracter. On observe 
alors une augmentation 
des taux de mucus. La 
respiration devient difficile.
Les médicaments 
bronchodilatateurs se fixent 
au niveau des cellules des 
muscles lisses des bronches 
permettant leur relâchement. 
On obtient ainsi une baisse des 
taux de mucus, ce qui permet 
d’améliorer la respiration.
Bronchodilatateurs : quelles 

indications ?
Indications des 
bêta-2 stimulants :
• le traitement de la 
crise d’asthme au cours de 
la maladie asthmatique ;
• le traitement des 
exacerbations au cours de 
la broncho-pneumopathie 
obstructive ou BPCO ;
• le traitement préventif 
de l’asthme d’effort ;
• le test de réversibilité 
de l’obstruction bronchique 
lors des épreuves 
fonctionnelles respiratoires.

Indications des 
anticholinergiques :
• le traitement de 
fond de l’asthme et des 
bronchites chroniques 
obstructives ou BPCO ;
• le traitement 
de l’asthme aigu grave 
en nébulisation avec un 
traitement bêta-2-mimétique ;
• le traitement 
des râles agoniques 
(contexte de fin de vie).
Les bronchodilatateurs 
peuvent être prescrits à 
tout âge : «il y a des doses 
adaptées en fonction du poids 
chez le bébé et chez l’enfant. 
Ils sont utilisés chez les 
personnes âgées», selon la 
pharmacienne Noura Marashi. 

Faut-il utiliser un 
bronchodilatateur à chaque 

crise ?

La réponse de Noura Marashi, 
docteure en pharmacie : Une 
crise d’asthme se traduit par 
des difficultés respiratoires, 
si le patient ne prend pas 
de traitement, la crise peut 
s’aggraver et provoquer des 
complications importantes. 
De ce fait il est essentiel de 
prendre en charge la poussée 
avec un bronchodillatateur 
de courte durée d’action pour 
avoir un soulagement rapide 
et permettre au patient de 
lever sa gêne respiratoire.
Liste des bronchodilatateurs
Les bronchodilatateurs 
d’action brève
• Les 
anticholinergiques : 
Atrovent® aérosol
• Les bêta-2 stimulants : 

Airomir Autohaler®, Bricanyl 
Turbuhaler®, Ventilastin 
Novolizer®, Ventoline®
• Le bromure 
d’ipratropium : Atrovent® 
solution pour nébulisation, 
Bronchodual®, Ipratropium®
Les bronchodilatateurs 
d’action prolongée
• Les 
anticholinergiques : Incruse 
Ellipta®, Seebri Breezhaler®, 
Spiriva®, Tiotropium®
• Les bêta-2 stimulants 
: Asmelor Novolizer®, 
Foradil®,, Formoair®, 
Formotérol, Onbreez 
Breezhaler®, Oxéol®, 
Serevent Accuhaler®, 
Striverdi Repimat®
Les associations de 
bronchodilatateurs
• Anoro Ellipta®, 
Laventair Elliptar®, 
Spiolto Respimat®, 
Ultibro Breezhaler®
À noter qu’il existe 
des médicaments qui 
associent un ou deux 
actifs bronchodilatateurs 
d’action prolongée à un 
corticoïde (Duoresp, 
Formodual, Elebrato..). 
La théophylline est un 
bronchodilatateur ancien, pris 
par voie orale. Son utilisation 
est limitée en raison de ses 
effets indésirables et de ses 
nombreuses intéractions 
médicamenteuses.
Bronchodilatateurs : y- a 
t-il des effets indisérables 
à ces médicaments ?
Comme tous les 
médicaments, les 
bronchodilatateurs induisent 
des effets secondaires.
Docteure Noura Marashi 
: Généralement ils sont 
prescrits par voir inhalée, 
l’effet est local et les effets 
secondaires sont atténués. 
Effets indésirables des bêta-
2 stimulants : maux de tête, 
palpitations, tremblements, 
irritation légère de la 
gorge, toux et enrouement.
Effets indésirables des 
anticholénergiques : 
sécheresse de la bouche, 
irritation de la gorge.

Bronchodilatateurs : 
indications, effets secondaires, c’est quoi ?
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Impossible de rater sa crème 
pâtissière avec cette recette du 
chef Norbert Tarayre ! Il vous 

dévoile ses meilleures astuces 
pour la préparer en quelques 
minutes seulement.
Quel est le point commun entre 
le flan pâtissier, le soufflé sucré et 
la crème chiboust ? Outre le fait 
que ces recettes soient toutes des 
incontournables de la pâtisserie 
française, l’autre point commun, 
c’est qu’elles contiennent toutes 
de la crème pâtissière ! Vous 
l’aurez compris, maîtriser la 
crème pâtissière, c’est un peu 
maîtriser la base de la pâtisserie. 
Cette recette n’a rien de sorcier, 
elle est même très facile à réaliser 
lorsqu’on connaît les bons gestes. 
Démonstration avec le chef 
Norbert Tarayre et sa recette de 
crème pâtissière immanquable, 
prête en 5 min max !
Les ingrédients de la crème 

pâtissière inratable
La plupart des recettes de crème 
pâtissière comprennent à la fois 
de la maïzena et de la farine. 
Le secret du chef ? Il fait le 
choix d’utiliser seulement de 
la maïzena, un parti pris qui lui 
permet d’obtenir une texture 

souple, pas trop plâtreuse.
250 g de lait
45 g de jaune d’œufs (soit 2-3 
œufs)
23 g de maïzena
40 g de sucre
½ gousse de vanille fendue + 1 
goutte d›extrait de vanille liquide

La préparation de la crème 
pâtissière inratable de Norbert 
Tarayre
Pour cette recette, vous aurez 
besoin d›une casserole, d›un 
large cul-de-poule, d›un fouet, 
d›une maryse, d›un plat ou 
d›un saladier en verre et de film 
étirable.
Pour éviter que le lait n›accroche 
au fond de votre casserole, le 
bon réflexe est d›y verser une 
petite goutte d›eau avant le lait 
! Versez ensuite votre lait dans 
la casserole et ajoutez la gousse 
de vanille fendue. Laissez le tout 
chauffer à feu doux.
Cassez les œufs dans le cul-de-
poule et fouettez-les vivement 
avec le sucre jusqu›à ce que 
le mélange blanchisse. Puis, 
incorporez la fécule de maïs 
au fouet et ajoutez une goutte 
d›extrait de vanille liquide. 
Versez le lait chaud en deux 

fois dans la 1ʳᵉ préparation 
contenant les œufs. Mélangez 
bien et transvasez le tout dans 
la casserole. Réalisez cette 
opération à la maryse, pour ne 
pas en laisser une miette.
Replacez la casserole sur le 
feu et mélangez en continu, en 
formant un huit avec votre fouet. 
Continuez jusqu›à épaississement 
de la crème. Lorsque le mélange 
a épaissi et commence à faire des 
bulles, retirez du feu.
Versez la crème dans un plat 
ou dans un saladier et filmez 
immédiatement au contact. 
Ce film permet de protéger la 
crème de l›oxydation et ainsi 
«d›éviter qu›une peau se forme 
sur le dessus», explique le chef. 
Laissez refroidir puis réservez au 
réfrigérateur. Attention, la crème 
pâtissière se conserve 48 h au 
frigo, pas plus !

Vous avez cuit un peu de trop 
de lentilles et vous ne savez que 
faire des restes ? François-Régis 
Gaudry vous glisse la recette 
maligne et gourmande pour les 
recycler à l’apéro !
En préparant votre petit-salé, 
vous avez un peu surestimé 
l’appétit de vos convives : vous 
avez cuit beaucoup plus de 
lentilles que de raison. Résultat, 
vous voilà condamné à manger 
des lentilles toute la semaine, 
comme les pauvres ouvriers 
de Numérobis dans Mission 
Cléopâtre… Bonne nouvelle, 
le critique culinaire François-
Régis Gaudry a trouvé l’astuce 
anti-gaspi pour recycler un reste 
de lentilles cuites sans risquer 
de se lasser : il les transforme 
en houmous ! Mais attention, 
pas n’importe quel houmous, un 
houmous gastronomique proposé 

par le chef Régis Marcon, 3 
étoiles au guide Michelin. Voilà 
une recette qui risque de faire 
fureur à l’apéritif !
Les ingrédients du houmous de 
lentilles du chef Régis Marcon
Cette recette anti-gaspi est 
encore plus simple et plus rapide 
à préparer que le houmous 
traditionnel : vous n’aurez même 
pas besoin de faire tremper, cuire 
ou même de rincer vos lentilles, 
celles-ci seront déjà prêtes ! Voici 
les quantités pour servir 4-6 
personnes.
600 g de lentilles déjà cuites
1 cas de purée d’amandes nature 
(sans sel ni sucre)
1 cas de vinaigre balsamique
½ gousse d’ail
Sel et poivre du moulin
Cumin (facultatif)
1 filet d›huile d›olive (facultatif)
Les étapes pour réaliser le 

houmous de lentilles du chef 
Régis Marcon
Pour cette recette, vous aurez 
besoin d›un bon robot mixeur ou 
d›un blender et d›une maryse.
Dans la cuve d›un robot mixeur ou 
d›un blender, déposez les lentilles 
cuites et égouttées si besoin. 

Ajoutez la purée d›amandes, 
qui remplace ici la purée de 
sésame (le tahini) du houmous 
traditionnel. Celle-ci apporte 
de la douceur et contrebalance 
ainsi le côté un peu rustique des 
lentilles.
Terminez avec le vinaigre 

balsamique et l›ail épluché et 
dégermé. Salez si nécessaire et 
poivrez selon votre goût. «Celles 
et ceux qui apprécieraient une 
touche orientale peuvent y glisser 
une pincée de cumin», ajoute le 
critique culinaire. Sinon, mixez 
tel quel jusqu›à l›obtention d›une 
texture bien lisse.
Selon la consistance obtenue à ce 
stade, vous pouvez ajouter un filet 
d›huile d›olive pour détendre un 
peu votre houmous de lentilles. 
Débarrassez dans un grand bol, 
en vous aidant d›une maryse pour 
ne pas en laisser une miette.
Servez ce houmous avec des 
crackers, des tartines grillées, des 
gressins ou même des bâtonnets 
de légumes et vous avez un apéro 
à la fois gourmand, sain et anti-
gaspi. Avec cette recette, même 
les enfants vous réclameront les 
restes de lentilles !

Pour prendre soin de vos mains, 
vous avez souvent le réflexe de 
l’hydratation, notamment en 
hiver lorsqu’elles sont sèches ou 
craquelées. Vous misez sur de 
bonnes crèmes, en n’oubliant 
pas d’hydrater les cuticules. 
Il est aussi parfois nécessaire 
d’ajuster votre manière de 
vous laver les mains, en évitant 
l’eau trop chaude ou le savon 
trop agressif (au profit d’un 
nettoyant visage si votre peau 
est sensible par exemple). Mais 

une fois que vos mains sont 
propres et hydratées, vous 
remarquez un peu de saleté, 
qui reste logée sous vos ongles. 
Quelle est la meilleure manière 
de nettoyer cette zone ? Le Dr 
Nina Roos, dermatologue, nous 
en dit plus. Comment nettoyer 
la saleté sous les ongles et y a-t-
il des méthodes à éviter ?
La meilleure façon pour nettoyer 
le dessous des ongles, c’est 
d’utiliser une brosse prévue 
à cet effet. «On met du savon 

sur la brosse et on fait mousser 
en frottant horizontalement 
les poils sous l’ongle, mais en 
faisant attention à ne pas être 
agressif, afin de ne pas entamer 
l’imperméabilité protectrice de la 
zone», précise le Dr Nina Roos.
En revanche, la dermatologue 
rappelle de «ne pas utiliser 
de bâtonnet, car on perd en 
étanchéité. Ce geste donne 
une impression de propreté 
satisfaisante mais en réalité, cela 
fragilise et crée une porte d’entrée 

microbienne, et peut déboucher 
sur un panaris, une paronychie 
ou une sensibilité particulière. 
L’ongle peut devenir plus fragile 
et moins bien pousser».
Comment nettoyer sa brosse à 
ongles et à quelle fréquence ?

Si vous utilisez une brosse à 
ongles, vient ensuite la question 
de fréquence et méthode de 
nettoyage de cette dernière. Nina 
Roos conseille un lavage tous les 
quinze jours et en deux étapes :
On commence par débarrasser 

la brosse de tout ce qui est gras, 
en utilisant un produit moussant 

(cela peut être du liquide 
vaisselle). On laisse tremper 
dans un bain d’eau tiède pendant 
quinze minutes ;
Ensuite, pour un effet 
antimicrobien, on fait tremper 
avec un peu de vinaigre d’alcool, 
pendant dix à quinze minutes. 
Rincez ensuite et votre brosse est 
toute propre !

La crème pâtissière de ce chef est inratable - 
sa recette prête en 5 minutes chrono

Un reste de lentilles ? 
Voici le moyen le plus rapide (et délicieux) de le recycler

comment nettoyer la saleté sous les ongles ? 
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Le dépôt des candidatures 
pour la 2ème édition 
du prix «Cadets de la 

culture», destiné aux jeunes 
créateurs, est ouvert jusqu’au 
21 mars prochain, a annoncé le 
ministère de la Culture et des 
Arts dans un communiqué.
Les candidats souhaitant 
participer à ce prix, baptisé pour 
son édition 2024 du nom de 
l’écrivain et moudjahid disparu 
Mohamed Chebouki, doivent 
déposer leurs travaux au niveau 
du ministère de la Culture 
et des Arts à Alger, ou les 

envoyer par voie électronique 
à createurfutur@m-culture.gov.
dz, avant le 21 mars 2024.
Ouvert aux enfants algériens 
résidant en Algérie et à 
l’étranger et âgés de 7 à 16 ans, 
le concours couvre de nombreux 
domaines de créativité, à savoir 
la musique et l’interprétation 
(chant, représentation théâtrale, 
télévisée ou cinématographique), 
les arts plastiques (dessin, 
sculpture et bande dessinée) et la 
littérature incluant poésie et récit 
pour enfants.
Placé sous le haut patronage 

du Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, les prix sont remis aux 
lauréats le 16 avril lors d’une 
cérémonie à l’occasion de la 
célébration de «Yaoum El Ilm» 
(Journée du savoir).
 Le prix «Cadets de la culture» 
récompense les trois premières 
œuvres de chaque catégorie, en 
plus des prix de motivation et 
d’encouragement, proposés par 
le jury.
Créé en 2023, le prix vise à 
encourager et accompagner 
les jeunes créateurs dans les 
domaines culturels et artistiques.

La générale de la pièce de 
théâtre «Madinet El Malahi» 
(la Cité des loisirs), une mise 
en garde catégorique adressée 
aux enfants et à leurs parents, 
contre les risques d’addiction aux 
réseaux sociaux, a été présentée, 
mardi à Alger, devant un public 
nombreux.
Accueilli au Théâtre d’Alger-
Centre, le spectacle, produit par 
l’association «Anwar Rouiba, 
pour la Culture et les Arts», a été 
mis en scène par Walid Hamidi 
sur un texte de Fatma Zohra 
Hamidi.
«Madinet El Malahi» raconte 
en une cinquantaine de minutes 
l’histoire de «Louaï», campé par 
le jeune Mahrez Yacine Chaib, 
un enfant tombé sous l’emprise 
de l’errance virtuelle des réseaux 
sociaux, passant son temps à 
entretenir ses abonnements à 
différents sites Internet, et à 
essayer de nouvelles applications.
Ne pouvant se passer de son 
téléphone intelligent «Louaï» 

s’isole et se déconnecte de la 
réalité, ne parlant presque plus 
à personne sauf quand il est 
contraint d’affronter l’éternel 
mécontentement de ses parents 
qui ne cessaient de le rappeler à 
l’ordre, ce qu’il percevait comme 
un harcèlement morale devenu 
insupportable.
Manipulant démesurément son 
téléphone comme à ses habitudes, 
le jeune internaute va se retrouver 
prisonnier de la toile, après 
avoir répondu favorablement à 
une invitation formulée par une 
application malveillante qui le 
conviait alors à rejoindre la «Cité 
des loisirs».
Dans la détresse absolue car 
voulant revenir à la réalité et 
retrouver ses parents, «Louaï» sera 
sauvé par «Booky», personnage 
d’un vieux sage représentant 
«le livre», en référence aux 
origines du Savoir et de l’éthique 
scientifique, brillamment incarné 
par Mohamed Aziz Chaabane.
Le spectacle a également été 

servi par Souad Ouail (dans le 
rôle de la mère aussi), Alaeddine 
Bouderradji, Khaoula Kaci et 
Aziz Kouriba, un ensemble de 
jeunes comédiens, promis à 
de belles carrières, en tenues 
multicolores pour rendre des 
personnages représentant les 
réseaux sociaux les plus influant 
sur les jeunes.

Dans un rythme ascendant, 
davantage embelli par les 
chorégraphies hautement 
esthétiques de Sid Ahmed Draoui, 
l’ensemble des comédiens a 
su porter la densité du texte, 
occupant tous les espaces de la 
scène.          
Œuvre de Abderrezak Habbaz 
Kouadri, la scénographie était 

faite d’un éclairage judicieux 

et un décor multifonctionnel, 

avec des éléments amovibles 

servant de mobilier de maison 

ou suggérant le siège des sites 

les plus fréquentés par les jeunes 

enfants.

Ce volet du spectacle se 

rapportant au théâtre des choses 

a donné un apport concluant au 

spectacle, également relevé par 

la bande son et musique de «Said 

TGV», qui a réussi à donner à la 

représentation son aspect festif et 

divertissant que les nombreuses 

familles présentes avec leurs 

enfants, ont très bien apprécié.

«Madinet El Malahi» est le 

premier spectacle de l’association 

«Anouar Rouiba, pour la Culture 

et les Arts», qui compte à son actif 

quelques animations artistiques 

de proximité dans le registre 

clownesque notamment.

Michael Pöllmann donnera son 
spectacle «Rêves de prairie» dans 
le cadre de la cinquième édition 
des Journées internationales de 
la marionnette.
La cinquième édition des 
Journées internationales de la 
marionnette à Tunis, se déroulera 
du 2 au 10 février à la Cité de la 
culture.
Dans le cadre de cet événement 
soutenu par le ministère des 
Affaires culturelles, l’artiste 
autrichien Michael Pöllmann 
se produira deux fois sur scène 
et présentera un spectacle tous 
publics, pour les jeunes et les 
moins jeunes.

Dans son théâtre, Michael 

Pöllmann est responsable de 

plus de 600 marionnettes et des 

décors et accessoires peints avec 

amour.

En plus du jeu des marionnettes 

à fils, cet artiste est connu pour 
son utilisation de marionnettes à 

tringles, de marionnettes de table 

et de nombreux autres types de 

marionnettes de théâtre.

Deux représentations de «Rêves 

de prairie» auront lieu lundi 5 

février 2024 (à 11h et à 13h30) à 

la Cité de la Culture.

Prix «Cadets de la culture»

ouverture des candidatures jusqu’au 21 mars

Théâtre 
le spectacle «Madinet El Malahi» met en garde contre 

l’addiction aux réseaux sociaux

Michael Pöllmann, l’Autrichien aux 600 marionnettes, 
en Tunisie



Jeudi 25 Janvier 2024

19CultureSeybouSe Times

C’est une récompense 
qui fait du bien 
dans un Liban en 

dépression. Rudayna Abdo, 
visionnaire fondatrice et 
directrice de l’organisation 
libanaise Thaki, a reçu au Forum 
de Davos le prix de la Fondation 
Schwab, qui vient récompenser 
le leadership de l’ONG dans 
l’éducation numérique pour 
les enfants n’ayant pas accès 
à l’école. L’organisation, 
apolitique et non sectaire, 
propose une éducation en ligne 
aux enfants marginalisés du 
Moyen-Orient, afin d’améliorer 
le niveau d’éducation des 
réfugiés présents au Liban.
«En tant que Palestinienne et 
réfugiée, j’ai subi les injustices 
de la violence et de la guerre», 
a déclaré Rudayna Abdo à 
Davos après avoir reçu son 
prix. «Aujourd’hui, Thaki a 
apporté son soutien à plus de 30 

000 enfants et nous cherchons 
désormais des moyens de 
soutenir les enfants de Gaza. 
Rien de tout ça n’aurait été 
possible sans ma formidable 
équipe et les dizaines de 
bénévoles qui ont rejoint cette 
mission depuis le premier jour», 
a-t-elle ajouté, exprimant sa 
gratitude envers la Fondation 
Schwab. Cette année, seulement 
deux lauréats du Schwab Social 
Innovation Award 2024 sur seize 
étaient originaires de la région 
Moyen-Orient et Afrique du 
nord (Mena).
Thaki travaille en partenariat avec 
des entreprises qui proposent 
des gadgets technologiques 
et des logiciels éducatifs. En 
faisant don de technologies 
usagées, les entreprises 
soutiennent directement les 
enfants vulnérables de la région 
en leur fournissant du matériel. 
L’application hors ligne de 

Thaki, disponible en anglais et 
en arabe, permet aux enfants 
d’utiliser le programme sur 
des appareils donnés. Thaki a 
collaboré avec l’Organisation 
néerlandaise pour la recherche 
scientifique appliquée (TNO) 
sur Nour’s World, une nouvelle 
application d’éducation 
numérique et évolutive unique 
qui aide les jeunes à développer 
leur résilience et à gérer les 
émotions difficiles. Thaki s’est 
également associé à des éditeurs 
de logiciels qui ont fait don de 
logiciels éducatifs de qualité 
supérieure. 
Au Liban, le travail de 
l’organisation Thaki est vital, 
alors que les crises qui se 
succèdent dans le pays ont 
un impact «dévastateur» sur 
les enfants, selon l’Unicef, 
«forçant beaucoup d’entre eux 
à travailler». Selon un récent 
sondage de l’organisation 

onusienne, dans un contexte 
d’effondrement économique, 
plus d’un quart des familles a 
désormais des enfants qui ne 
vont pas à l’école, contre 18% 
en avril 2022.
La détérioration du système 
éducatif libanais touche surtout 

les non-Libanais, en particulier 
les centaines de milliers de 
réfugiés syriens présents dans 
le pays. Plus de la moitié des 
familles syriennes ont en effet 
des enfants n’allant pas à 
l’école, indique l’Unicef dans un 
rapport.

«Un retour symbolique sur 
ses terres»: le précurseur de la 
sculpture moderne Constantin 
Brancusi, à l’honneur d’une 
exposition d’une ampleur inédite 
en Roumanie depuis 50 ans, a 
attiré des dizaines de milliers de 
visiteurs.
Le musée national d’art de 
Timisoara (ouest) referme ce 
week-end les portes de cet 
événement «historique» ouvert 
en septembre, dans le cadre 
des festivités de la Capitale 
européenne de la culture.
Plus de 100.000 personnes 
venues de toute l’Europe se sont 
pressées dans le palais baroque, 
bien au-delà des 70.000 espérés, 
pour découvrir 100 pièces de 
l’artiste dans une atmosphère 
sombre et intimiste.
Né en 1876 dans les Carpathes 
roumaines, Brancusi a émigré à 
Paris en 1904 où il mourra en 
1957.

Et c’est là que la plupart de ses 
oeuvres, léguées à l’Etat français 
par l’artiste, sont conservées. 
Au grand dam des Roumains, 
«frustrés» d’en être privés.
Cette exposition, intitulée 
«Sources roumaines et 
perspectives universelles», «a 
un peu adouci leur peine», veut 
croire la commissaire Doïna 
Lemny, interrogée par l’AFP.
Cette spécialiste de Brancusi a 
réussi à convaincre le Centre 
Pompidou, dont elle est 
conservatrice honoraire, de 
prêter certaines de ses précieuses 
sculptures avant une grande 
rétrospective prévue à Paris en 
mars 2024.
D’autres viennent de la Tate 
Gallery de Londres ou encore 
de la Fondation Guggenheim de 
Venise.
Éclairage, sécurité, mise aux 
normes... pour pouvoir accueillir 
ces 22 «fragiles» chefs-d’oeuvre 

de calcaire, marbre ou bronze, 
le musée a dû entreprendre 
une coûteuse rénovation de 2,5 
millions d’euros.
Des photos et vidéos prises 
par l’artiste lui-même viennent 
compléter l’exposition.
Le public, souvent ému aux 
larmes, a pu découvrir «ses 
pièces majeures», se félicite 

Mme Lemny, soucieuse de 
rappeler au fil du parcours 
l’attachement de Brancusi à la 
Roumanie.
La célèbre «Muse endormie» 
lui a ainsi été inspirée par une 
baronne française gravitant 
dans les cercles roumains. 
«Maiastra», représentation 
abstraite d’un oiseau d’or, fait 

écho à une légende roumaine, 
tandis que «Borne-frontière» 
dessine un baiser symbole de 
paix après une Seconde guerre 
mondiale qui a vu la Roumanie 
céder deux territoires à l’Union 
soviétique.
«Il n’a jamais renié son pays et 
a gardé la nationalité roumaine 
après avoir été naturalisé 
français», raconte-t-elle.
Après l’avoir banni, le régime 
communiste lui a accordé une 
grande exposition dans les 
années 1950, puis «en 1970 
quand la Roumanie a amorcé une 
ouverture sur le plan politique».
La muséographe Andreea 
Foanene dit elle aussi avoir 
été «touchée» par l’attitude de 
visiteurs «murmurant, comme 
dans un temple». Comme pour 
saluer le talent de cet «artiste 
total, qui a marqué l’histoire de 
l’art».

L’artiste nigérian Burna Boy se 
produira lors de la 66e édition 
de cérémonie américaine des 
Grammys Awards prévue le 4 
février à Los Angeles.
Récompensé par le Grammy 
du meilleur album musical 
international en 2021, le chanteur 
de 32 ans est en lice cette année 
dans quatre catégories.
Meilleur album de musique 

internationale pour I Told 
Them…ainsi que pour la 
première meilleure performance 
musicale africaine pour son titre 
City Boys.
Mais également pour la 
meilleure performance musicale 
internationale avec le morceau 
Alone et pour la meilleure 
performance rap mélodique avec 
le titre Sittin’ On Top Of The 

World.

Cette cérémonie sera animée par 

Trevor Noah pour la quatrième 

année consécutive.

Burna Boy Travis Scott, Luke 

Combs se produiront aux côtés 

de d’Olivia Rodrigo, Dua Lipa 

et Billie Eilish.

La fondatrice de Thaki, Rudayna Abdo, reçoit le prestigieux 
prix de la Fondation Schwab à Davos

En Roumanie, succès d’une exposition consacrée à l’enfant 
du pays Brancusi

Burna Boy se produira à la 66e édition des Grammy Awards
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La cinéaste française Jus-
tine Triet s’est dite «très 
émue» et surprise après 

avoir vu son dernier long-mé-
trage «Anatomie d’une chute» 
obtenir mardi cinq nominations 
aux Oscars, notamment dans 
les catégories «meilleur film» et 
«meilleur réalisateur».
«Je suis très émue. Je pensais 
que nous serions seulement nom-
més pour le scénario, sûrement, 
mais je n’avais pas trop imaginé 
ça. Je suis très touchée, c’est une 
grande joie», a-t-elle confié à 
Franceinfo.
Dissection des rapports de force 
au sein d’un couple d’artistes, ce 
film a lui déjà permis de devenir, 
à 45 ans, la troisième réalisatrice 

de l’histoire à décrocher la Palme 
d’or au Festival de Cannes en 
mai. Il retrace en 2H32 le procès 
d’une femme accusée d’avoir 
tué son mari, avec pour seuls 
témoins le garçon malvoyant du 
couple et leur chien.
Déjà auréolé de cinq Golden 
Globes, «Oppenheimer», portrait 
du père de la bombe atomique 
réalisé par Christopher Nolan, 
est ressorti en tête des nomina-
tions en étant 13 fois cité pour 
les Oscars, qui se tiendront le 10 
mars à Hollywood.
«Anatomie d’une chute» est, lui, 
aussi nommé dans les catégories 
«meilleure actrice», pour l’Alle-
mande Sandra Hüller, «meilleur 
scénario original», co-écrit par 

Justine Triet et son compagnon 
Arthur Harari, et «meilleur mon-
tage».
«C’est très touchant de partager 
ça et d’être tous ensemble dans 
ces nominations», a insisté Jus-

tine Triet auprès de franceinfo.
«On sait que ça ne se produit 
pas dix fois dans la vie, donc 
on essaie d’en profiter. C’est 
quelque chose de super beau de 
voyager avec ce film, de voir les 

réactions, les gens qui me parlent 
de leur vie, qui me disent: +j’ai 
l’impression que vous avez mis 
des caméras chez moi...’ Ça nous 
dépasse’», a-t-elle ajouté.
La réalisatrice a aussi assuré 
n’avoir pas commencé de nou-
veau projet, en raison de l’in-
tense campagne promotionnelle 
ayant entouré «Anatomie d’une 
chute».
«La pression est là pour le pro-
chain projet, le prochain film. 
Ce qui compte, c’est ce qui va 
se passer après. On le sait: qu’on 
ait des prix ou pas, c’est toujours 
aussi difficile de faire un film. 
Donc les prix, c’est super, mais 
comment dire... Ce n’est pas na-
turel !», a-t-elle assuré.

Chanel a rejoint le bal des créa-
tions de mode inspirées de la 
danse et du ballet, quand Giorgio 
Armani emmenait les femmes en 
voyage pour leurs très attendus 
défilés haute couture printemps-
été 2024 à Paris mardi.
Avec des femmes gracieuses à 
l’allure juvénile, pimpantes en 
rose et coiffées de sages noeuds 
dans les cheveux, «j’ai tâché de 
réunir la puissance et la finesse 
des corps et des vêtements dans 
une collection très légère, faite 
de tulle, de volants, de plissés et 
de dentelle», dit Virginie Viard, 
directrice artistique de Chanel, 
dans les notes du défilé.
Pour sa collection homme, la 
maison rivale Dior avait présenté 
la semaine précédente à Paris une 
collection inspirée également du 
ballet et de son icône russe en 
exil Rudolf Noureev.
Cette esthétique, appelée en 

anglais «balletcore», s’est large-
ment imposée en 2023. Mais la 
maison Chanel rappelle que c’est, 
pour elle, une vieille histoire, un 
siècle après les premières créa-
tions de Gabrielle Chanel pour le 
ballet de Saint-Pétersbourg.
La pièce centrale, littéralement, 
du défilé a été le célèbre bouton 
Chanel, avec les deux «c» croi-
sés, en installation géante des-
cendant du plafond dans la salle 
du Grand Palais éphémère.
Sous ces hospices, l’actrice et 
mannequin Margaret Qualley, 
fille d’Andie MacDowell, a as-
suré le premier passage, dans un 
ensemble blanc à col pierrot.
S’est ouvert ensuite un enchaî-
nement de transparence, de jupes 
droites courtes, de combinaisons, 
de petites capes que viennent 
habiller des broderies de drapés, 
poches en tulle illusion rehaus-
sées de paillettes, galons et pe-

tites fleurs.
Les jambes sont vêtues de col-
lants de danseuse, blancs scintil-
lants, parfois d’un surpantalon en 
transparence, et les pieds pas du 
tout à plat mais dans des talons 
hauts, noirs et fins.
L’emblématique veste en tweed, 
conçue par Mademoiselle Cha-
nel dans les années 1950 et s’ins-
pirant des vestes d’homme autri-

chiennes, revient en une légère 
aquarelle de rose, crème, cousue 
de fils très colorés.
Il y avait aussi dans ce spectacle 
tout à la préciosité quelques ad-
ditions street-wear, comme une 
étonnante doudoune Chanel. Et 
la marque s’est offert un petit 
coup de jeune en allant chercher 
le rappeur Kendrick Lamar pour 
une collaboration musicale.

Seconde vedette du jour, Armani 
a proposé à ses invités -- au pre-
mier rang desquels les actrices 
Glenn Close et Gwyneth Paltrow 
ou... le footballeur Ronaldo -- 
«un voyage entièrement imaginé, 
de l’Occident à l’Orient», selon 
les notes du défilé, non sans 
rappeler l’esthétique de la deu-
xième saison de la série à succès 
«White Lotus», qui emmène ses 
vacanciers en Sicile.
Etapes de ce périple: l’Asie 
avec «déshabillés façon kimo-
nos», l’Espagne avec des vestes 
courtes de torero et des sacs à 
main rappelant un éventail, ou 
encore le Moyen-Orient avec des 
pantalons vaporeux ou resserrés 
aux chevilles. Le tout dans des 
tons rose pâle, vert jade, bleu 
clair ou nuit, réhaussés de den-
telles, broderies et brillants.

De longues robes multicolores, 
des crop tops moulants en denim 
bleu foncé et des créations arbo-
rant des symboles évocateurs 
de l’héritage palestinien seront 
disponibles lors d’un événement 
pop-up à That Concept Store à 
Dubaï du 24 janvier au 9 février.
La créatrice palestinienne Reema 
al-Banna, basée à Dubaï, a pré-
senté la collection sous sa marque 
Reemami à Paris en octobre.
Intitulée A Tin of Olive Oil («Un 
bidon d’huile d’olive»), la col-
lection printemps-été 2024 d’Al-
Banna, qu’elle a présentée pour 
la première fois à la Maison de 
l’Amérique latine à Paris, repré-
sente l’héritage de la créatrice 
en tant qu’enfant de troisième 
culture ayant grandi à Charjah, 
notamment son héritage palesti-
nien.

La collection est fidèle au style 
caractéristique d’Al-Banna, 
débordant de couleurs vives et 
joyeuses, de motifs ainsi que de 
coupes et de designs avant-gar-
distes. Elle s’inspire des mets et 
des souvenirs de son enfance, 
qui reflètent tous son identité de 
Palestinienne ayant grandi aux 
Émirats arabes unis.
Al-Banna explique à Arab News 
que cette collection s’inscrit dans 
le prolongement de sa première 
collection Tin of Olive Oil.
«J’ai créé tellement d’imprimés 
dans la première collection que 
je n’ai pas pu tous les utiliser. Il 
s’agit donc d’une continuation 
de la collection qui utilise les 
imprimés que je n’ai pas utilisés 
auparavant», précise-t-elle. «Elle 
est empreinte de mes influences: 
mon héritage, ma culture, ce qui 

fait de moi une Palestinienne». 
La collection est également très 
axée sur le textile, la broderie 
et l’art en général, ainsi que sur 
l’importance du textile en Pales-
tine.
À travers le symbolisme, les his-
toires riches et l’écriture arabe 

que l’on retrouve sur les jupes et 
les robes, Al-Banna rend hom-
mage à sa jeunesse.
Sur ses différentes tenues, on 
trouve des termes d’argot arabe 
au milieu des fleurs et d’autres 
symboles, comme de vieilles 
photographies et des croquis de 

ses grands-parents. «Je me sou-
viens avoir entendu, enfant, ces 
mots que ma grand-mère avait 
l’habitude de dire», raconte-t-
elle à Arab News à propos des 
bribes d’écriture que l’on trouve 
sur certaines créations vestimen-
taires.
Al-Banna a lancé sa marque 
en 2009 à Charjah, et l’une de 
ses priorités est la durabilité. 
Sa marque de mode s’engage 
à réduire les déchets environ-
nementaux en évitant d’utiliser 
des produits chimiques nocifs 
et autres matériaux ou procédés 
qui pourraient être considérés 
comme nuisibles à l’environne-
ment. La créatrice utilise donc 
un mélange de tissus invendus 
d’origine locale, de coton biolo-
gique et de denim certifié par le 
Global Organic Textile Standard.

Oscars
 Justine Triet «  émue » et surprise par les cinq 

nominations pour «  Anatomie d’une chute »

Haute couture 
Chanel virevolte autour du ballet, Armani invite au voyage

De Paris à Dubaï, la marque palestinienne Reemami présente 
sa collection printemps-été 2024à Kate et Charles
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Monsieur,
Devant la 
persistance 

d’un promoteur 
immobilier activant au 
niveau du pôle urbain 
‘’Djenen El Bey Kouba 
-2’’, auteur d’infractions 
et violation des règles 
urbanistiques, et son 
refus catégorique de 
se soumettre aux 
injonctions de la 
commission technique 
qui s’était rendue sur 
les lieux pour constater 
les faits reprochés au 
promoteur contrevenant, 
et dans un souci de 
lever toute ambigüité ou 
équivoque qui porterait 
atteinte aux règles et à la 
gestion de l’urbanisme, 
nous réitérons, une fois 
de plus, par la présente 
lettre ouverte, notre 
appel  à l’effet d’user de 
vos pouvoirs en vue  de 
rétablir objectivement 
l’ordre dans ce secteur, 
en mettant fin à cette 
anarchie et faire 
obligation au promoteur 

contrevenant à se 
conformer aux règles 
régissant le secteur 
urbain, particulièrement 
au niveau du POS de 
Zaafrania.  
Pour rappel, nous portons 
à votre connaissance 
que la commission 
technique, constituée de 
la police d’urbanisme, 
du secteur-5, de l’APC 
ainsi que d’un architecte 
relevant de la compétence  
du service technique de 
l’urbanisme de l’APC,
 avait décelé les 
infractions suivantes :
- Recours à un 
permis de construire 
modificatif incluant 
des modifications 
illégales des servitudes 
sur plusieurs niveaux 
contrairement au permis 
de construire initial, 
- Non respect de la 
distance des fenêtres par 
rapport à  celles de la 
promotion immobilière 
mitoyenne,  
- Elévation non 
règlementaire du niveau 

de l’ouvrage,
- Réalisation de 
travaux supplémentaires 
en contradiction 
flagrante avec les règles et 
principes urbanistiques, 
- Préjudice causé aux 
promotions immobilières 
mitoyennes. 
Monsieur le Wali, en 
application des textes 
légaux et réglementaires 
régissant la gestion 
de l’urbanisme, il 
est impératif que des 
mesures coercitives 
soient envisagées vis-
à-vis du promoteur 
réfractaire qui semble se 
considérer au dessus de 
la loi.  
De tout ce qui précède, 
nous les promoteurs 
immobiliers de la 
zone Djenen El Bey 
Kouba-2, sollicitons 
votre compréhension en 
vue de mettre un terme  
au préjudice causé à 
l’urbanisme au niveau 
de la zone suscitée.
Les promoteurs  de 
Djenen El Bey Kouba-2
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Lettre ouverte de rappel à monsieur 
le Wali d’Annaba


